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市民要望アンケートで寄せられた意見 

2020年 10月 14日   

日本共産党千葉市議団 

 

２【新型コロナ感染拡大でどんな影響が出ていますか？】 

④次の感染拡大に備えて必要だと思うこと 
●病床はある程度確保できているが、医療従事者への金銭的支援(コロナに対応した職員へ

の支援が一日数百円しかない)が全くできていない。報道もされない。市議も今日は○○人

コロナが出ました！みたいなアホ丸出しの発言しか出来ず、存在の意味なし。議員全員で数

百万の寄付をした方がいい。私腹を肥やしているだけの無能集団。せめて共産党だけは違う

と信じています(30 代・中央区) 

●子供の感染をもっと取り上げて、防止策について話し合って欲しい。蜜を防げない学校の

事をよく理解してほしい(30 代・中央区) 

●国立図書館のオンラインサービスをもっと充実させてほしい。動画配信サイトの料金も助

成してほしい(40 代・花見川区) 

●発生場所を千葉市にとどまらず千葉市何々まで公開すべき(50 代・花見川区) 

●PCR 検査の検査数を増やし、感染経路の特定と接触者を追従してケアできるシステムが

必要では？(40 代・稲毛区) 

●県をまたぐ移動の自粛、緊急事態宣言がまた発令される可能性を踏まえて、働けない人達

のケアをしっかりとしてほしい(30 代・緑区) 

●早めの検査。無症状が感染拡大させる可能性あり。拡大防止対策の強化を。自宅療養にな

った方のｱﾌﾀｰﾌｫﾛｰ。重症化し入院にならないためにも早期対応を希望(50 代・緑区) 

●社会人と学生の時差通勤通学を(50 代・緑区) 

●オンライン授業ができないのならいっせい休校、全員留年にすべき。一か八かで登校させ

てはならない(60 代・緑区) 

●家族が都内に通勤しているのでリモート化、幼稚園も含む学校のオンライン化もしくは分

散登校、しばらくは人と人とが会わない仕組みを作ってほしい(40 代・中央区) 

●国がコロナ感染しているのだから、国が統一した見解で対策すべき。特に口先だけはやめ

るべき(70 代・中央区) 

●自覚症状がなくてもウィルスを運ぶことに理解が足りない。自分だけが良ければいいとい

う考え方の人に認識してほしい！(50 代・花見川区) 

●誰でも希望すれば検査を受けられる体制を。濃厚接触者に幅広い PCR 検査実施と同時に、

新しい科学的見地による濃厚接触者の定義のアップデートを。医療・教育機関の定期的な検

査。プール検査等柔軟に取り入れて(40 代・稲毛区) 

●市独自ではないがマスクを生産できる設備の常備。郊外の遊休地に設備を置き必要な時生

産。廃業した設備を廃棄しなかったため、すぐ再生産できた例がある(40 代・若葉区) 

●個人を特定されない範囲の感染者情報を公開すべき。区・施設名等(30 代・緑区) 



2 

 

●高齢の祖父母と子どもが同居。感染予防のため小学生の子どもを自主休校させている。千

葉市はオンライン授業については全く進捗がなく憤りを感じる。一斉休校から日数がたって

も何も整備しようとしない市長に不満。海外データでも学校が感染拡大の大きな原因になっ

ている。一刻も早い登校選択制とオンライン事業の整備を望む(40 代・緑区) 

●在宅勤務にシフトしているため仕事への影響はないが在宅支援をしてほしい。学校への影

響も大きいので平時よりタブレットの利用を促し、緊急時は在宅で授業が受けられるシステ

ムが必要と感じる(50 代・緑区) 

●市独自でＧＴを廃止する(30 代・中央区) 

●テレワークの推進。不要不急の外出を控える。給付金の増額。休業補償。飲食  店、映

画館の休業要請(30 代・中央区) 

●感染した人の情報がほとんどわからない。個人情報はいらないが何に注意したらいいかな

どの情報が欲しい(70 代・中央区) 

●財政赤字が増加してもいいから感染拡大阻止の施策を行ってほしい。感染が多くなってか

らでは遅い。少ないうちに強力な施策を行うべき(80 代以上・中央区) 

●感染がひどくなってきているので外出制限してほしい。社会が壊れるとまずいのはわかる

がホスト・ホステスをなぜ自粛させられないのか。社会になくてはならない職なのか？(50

代・花見川区) 

●休業要請と補償(50 代・花見川区) 

●感染が疑わしい場合の受診や検査までの流れがわかりにくい。検査体制を拡大し疑わしい

場合すぐ検査を受けられるようにしないと、これから寒くなる時期が恐怖。検査・療養体制

の万全を希望する(40 代・花見川区) 

●医療の専門家の意見を複数取り入れて正しい検査方法をぜひ！(40 代・花見川区) 

●次男が通学している県立千葉特別支援学校の教室が、生徒数の増加によりコロナ以前から

不足。濃厚接触、三密回避の対応が不可能。教員およびサポートの介助員も不足。疲弊しき

っている。早急に教室を増やし教職員の増員をして欲しい(50 代・花見川区) 

●自分は大丈夫だと思わない事(60 代・花見川区) 

●あまりに思慮がなく何も考えていない千葉県知事の更迭を(60 代・花見川区) 

●ウィルスは目に見えないから手洗い・マスク・三密を避けるなど、最低限の一人一人の注

意が必要となる(70 代・花見川区) 

●本当に困っている人達(フリーランス、アルバイト、病院等)のお金を支援。子どもたちの

学力をつけるために夏休みを短縮するのは反対。暑くて体に良くない。他の方法を考えてほ

しい(70 代・花見川区) 

●特別給付金の第 2 弾をぜひお願いします(70 代・花見川区) 

●自分で自分の身を守ることを徹底する(70 代・花見川区) 

●第 2 波が来て自粛休業とかの対策を強いるだけでなく補償もしてほしい。店が休みになっ

たら生きていけない(20 代・稲毛区) 

●コロナの存在そのものを問う意見もまた取り入れて吟味してみるべきかと。決めつけてい

るわけではないが様々な意見を考える必要あり(30 代・稲毛区) 



3 

 

●この時期にＧＯ－ＴＯトラベルキャンペーンをやるべきではない。九州の水害被災地で県

を跨いでのボランティア受入を自粛している時、遊びに行く人を行かせるなんて意味が分か

らない(70 代・稲毛区) 

●生活必需品を転売せず家庭へ適切な価格で行きわたる仕組みづくり。PCR 検査の早期実

施。感染区域からの人の往来を制限する条例の策定。市内事業者・労働者への感染予防を目

的としたテレワーク支援金制度(30 代・緑区) 

●感染拡大前に休業要請や支援、学校のオンライン化を。薬が早く出来て(40 代・緑区) 

●PCR 検査を希望すれば受けられるように。治療薬やワクチンの早期開発。医療機関への

防護服や医療用マスクなどの十分な供給(50 代・緑区) 

●国立大学の医療機関の参画の拡大を(60 代・緑区) 

●まず医療機関は、診療を嫌がらず早急に診て受け入れてもらいたい(80 代以上・緑区) 

●ウィルスの徹底的抑え込み。エピセンター対策(50 代・緑区) 

●ＧＯ－ＴＯトラベルはやめた方が得策。都会に近い千葉の人が南房総の方に行って、そこ

のお年寄りに感染させたら大変(50 代・緑区) 

●PCR 検査を増やし陽性者は隔離、無症状者の検査を早急に。千葉大医学部からの発信！

ワクチン開発は急務(60 代・緑区) 

●経済の拡大も必要だがウィルスの縮小を先に取り組んでほしい。経済の遅れは補償で補う

(60 代・緑区) 

●インフルエンザ予防接種を例年より早めに案内準備すること。感染者の地域情報の提供を

個人情報に考慮して(各区内でわかりやすく)実施してほしい(60 代・緑区) 

●経済や生活と生命を同列に論じるのは納得いかない。生命の安全を確保することが第一で

あり、その上での経済や生活の向上であるはず。政府自体がこの点で混乱し、中途半端な対

応となっている(70 代・緑区) 

●希望すればすぐ PCR 検査が受けられる体制の確立と病棟の確保。感染予防が第一。経済

優先は現段階ではダメ(80 代以上・緑区) 

●業種を限定した休業要請とその業種への支援(40 代・美浜区) 

●飲食業者を指導する取り組み(喚起しているか、簡易な衝立設置しているか、食事中なる

べく会話を控えるよう張り紙をする、大声禁止等のハウツーを教えては）先日行った食堂や

レストランはどれも対策が不十分。ポーズではダメ。お店を存続してほしいので施策を！(60

代・美浜区) 

●夜の接客店の指導に従わない店は補償なしで、迷惑になるので許可取り消しにする(70

代・美浜区) 

●後期高齢者は感染後死亡率が高いのでその対策。医療費は自己負担ゼロに。生活保障も(80

代以上・美浜区) 

●①厚労大臣が保険で PCR 検査ができると。しかし契約書を見ると感染研の積極的調査の

業務委託だった。都道府県と医療機関の契約が必要となる(上昌広医師)街の診療所やクリニ

ックの医師が診断したら即 PCR 検査ができる体制にして欲しい。千葉市は”契約”出来てい

るのか？②発熱外来が死では体制がとれているのか？たらい回しにされたくない。検査→治
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療を速やかに受けられるよう望む。③医療従事者や介護士の方、保育士も定期的に PCR 検

査できる体制に。ボランティアで被災地に行く人にも。④現在の感染症の枠組みでは「治療」

はできるが「予防」は難しい？国の施策の問題だろう。市議団の生命とか千葉市長、知事か

ら国へプッシュはできないのか？？(70 代・美浜区) 

●東京・大阪その他地域の多大な感染拡大が想定される。もっと本腰を入れて、世界からほ

められるような日本にして欲しい(80 代以上・稲毛区) 

●できる限り検査を促し感染者を隔離。陰性者で経済を回す一択…が。実際問題、お上が対

策を講じない限り不可能だし、国債もこれ以上刷れないだろうし、集団免疫が先かワクチン

が先か一択なんで、自治体ができる程度のことをやればいい(40 代・中央区) 

●政府の施策に地方の情勢を伝え、実情に合っていない内容にはハッキリと反対を唱える。

感染防止対策は経済を止めると言う現状を逆転させないと、この先の社会秩序の回復がまま

ならないと示すべき。実際に社会を回復できるよう PCR 検査等の検査体制を拡大し、陽性

者を隔離治療、早く社会復帰できるよう推進する。できるところまで自治体が先行していっ

て賄いきれない所は国に対応させるよう働きかける。千葉県が発信で行動を起こすこと。い

ま何が必要で何が効果をもたらすのか全国に示すべきでは？今の国策では個人の努力が無

駄になり風評被害を受け社会復帰もままならなくなりかねない(40 代・中央区) 

●検査数と感染者数を把握し重症者の割合を正確に分析すること。明確な数字が見えること

により各自が防衛意識をもてるようになる(40 代・中央区) 

●全国民の徹底した自粛。これ以上の感染拡大は人類滅亡につながる(70 代・中央区) 

●症状がないけど感染している人を早く隔離し、老人が気楽に街へ出かけられるようにして

ほしい(80 代以上・中央区) 

●情報開示にスピードを持って対策してほしい(70 代・花見川区) 

●医療機関に優先的にマスク・アルコール等を配給の事。満員電車の解消(30 代・花見川区) 

●政府が無能なので地方自治体が独自に救済しないと大変なことになる。共産党が先頭に立

って頑張ってほしい(50 代・花見川区) 

●感染外来の常設と市民への周知。ここへ行けば検査してもらえる、診察してもらえるとい

う安心感が大切。旧市立病院は老朽化しているが隔離施設とかで使用できないのか(50 代・

稲毛区) 

●病院の減収に伴い医療関係者の給料が削減されている。市･県･国の援助が必要(80 代以

上・稲毛区) 

●飲み屋、カラオケ店の消毒の徹底。先客が出て消毒後 30 分くらいしてから後の客を入れ

るなど工夫して欲しい(70 代・緑区) 

●保健所の電話増設、人員の増員を！他の自治体で 10 万円支給の報道をみた。千葉でも定

額給付金の支給があっても良いのではないか(60 代・緑区) 

●感染者には寛容になるようアピールを。誰でもリスクはある。同調圧力や正義中毒は非常

に危険だ(60 代・緑区) 

●政府・千葉県ともクライシスマネジメントは各専門家により対応しているが、予測困難な

リスクマネジメントが欠落している。経済、感染症の専門家はもとよりリスクマネジメント
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の専門家を重視した体制と本格的なアプローチが必要である(70 代・花見川区)  

●マスクを使用しない人が増えている。市・県が無料で配布すればマスクをつけると思う。

市県民税は私たちの血税。コロナに関する費用こそ血税で行なうべき(80代以上・花見川区) 

●感染者数や退院・入院などを区ごとにわかると良い。コロナに対して自覚しないと失業

者が多くなる(80代以上・花見川区) 

●雇用への不安が大きいため失業者の相談できる場所のわかりやすい公開。すぐに働きやす

く人手の足りていない物流の仕事の時給の引き上げを(30 代・中央区) 

●市役所の駐車スペースに一時的隔離施設の設置ができる対応を今のうちにしておく。普段

は職員の研修施設として使えば良い(60 代・中央区) 

●一人ひとりが気をつけていても防ぎようがない。早く何らかの対策を(60 代･中央区) 

●警察庁がコロナ感染者の情報提供を要求しているが、各自治体での個人情報の扱いについ

ては過去の反省（ハンセン病患者に対しての言われない差別等）を踏まえての対応を求めて

ほしい(60 代・中央区) 

●主体性を持って自分だけでも決められたことを守る。それが出来ない人がいる限り良い未

来は来ない(80 代以上・中央区) 

●国民全員ＰＣＲ検査受けられるようにすべき。誰が感染しているかわからない。安心して

外出できるようにして欲しい(70 代・花見川区) 

●新しい生活様式（マスク・手洗い・3 密）を心がける。医療機関への支援体制を充実させ

ること(70 代・花見川区) 

●政府の正しい状況分析が必要。それに備えて正しい方針を出すべき。今の政府は何と無能

なこと。これでは人的責任…(70 代・稲毛区) 

●ＰＣＲ検査体制を密に。たとえ表面の流行は消えてもウィルスは生き延びている(80 代以

上・花見川区) 

●無症状の人がＰＣＲ検査を受けるのに 4 万円かかるとか。無償にして下さい。接客業をし

ているので不安な状態が続いています（30 代・花見川区） 

●特別定額給付金を再度振り込むよう検討して欲しい(50 代・花見川区) 

●国民への分かりやすい説明・提案などをまとめて公表してもらいたい(40 代・若葉区) 

●1 日も早いワクチンの開発を。検査は各医療機関でできるように(60 代・若葉区) 

●ワクチン・特効薬ができるまで市民県民全員の PCR 抗体検査の早期実施を。今のままで

は不安で外出も旅行もできない(60 代・緑区) 

●感染防止のためマスクや除菌グッズを学校等で配布してもらいたい(30 代・緑区) 

●リモートワーク推進に伴うインフラ整備への費用補助。保育園の安全な運営に掛かる費用

補助(40 代・美浜区) 

●可能な企業は更なる在宅勤務の推進。それに伴う精神的ストレス対策としてのバックアッ

プ体制の充実を(40 代・美浜区) 

●ＰＣＲ検査を身近な医療機関で受けられるよう求める(50 代・美浜区) 

●一律 10 万円給付と言ったバカげたバラマキではなく、本当に困った人に支援が届く仕組

みが必要。例えば公共料金や家賃などについて、事業者に困窮者からの要求に応じて免除す
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るよう要請しその額を補てんするとか(60 代・緑区) 

●千葉市で発熱症状があっても PCR 検査が受けられず、帰国センターと保健所と病院をた

らい回しにされたという話を何人かから聞いた。こんな状況では感染拡大する一方です(40

代・緑区) 

●個人事業者支援や非正規雇用支援に問題あり。個人事業ならそれなりの利益を考え仕事を

やるべき。自ら選び非正規になっているなら個人的身勝手(60 代・緑区) 

●経済活動を抑えても当面生きていけるだけの支援を長丁場で行えるよう予算を見直して

ほしい。どこかに不要不急の出費があるはず。国による支援を！！(40 代・緑区) 

●個人だと検査しにくいので団体で受けさせれば心配が軽減。シングルマザーですがパート

時間が減り数万円減収になっただけで生活は大変。オンライン授業のことがあるがパソコン

もネットも準備できない家庭があることわかってほしい(40 代・若葉区) 

●一人ひとりが責任ある行動をとることが重要。コロナに限らずすべてに関係してくる。他

人事ではなく自己の危機感が大切(70 代・若葉区) 

●一人親家庭への支援・補償、学生への支援、業者・公共施設・医療機関へのアルコール・

マスクなどの配給強化(60 代・若葉区) 

●公共交通機関を使って通勤している若年層へのＰＣＲ検査を重点的にすること。補助金を

企業が出すことも考える(50 代・若葉区) 

●医療従事者です。最初は知見が低くやみくもにＰＣＲ検査で隔離するのは医療現場の崩壊

につながると思っていたが、今は軽傷者をホテルなどで隔離もできるため、オートマのＰＣ

Ｒ導入などで早期発見し隔離すべきと思う(50 代・若葉区) 

●多くの規制を行なっても新薬が出来ない限り終息はない。オリンピックは中止でしょう。

残念なことだ(80代以上・花見川区) 

●どの沿線上に発生しているか判れば遠回りをしてでも避ける(70代・花見川区) 

●政府のＧＯ－ＴＯは早すぎた。経済とのバランスも大切と思うが、状況を見極め国民の感

染を食い止める方が大切だ(年金者・稲毛区) 

●ＰＣＲ検査を誰でも開業医で受けられるようにし、陽性者は自宅療養をなくし隔離する場

所を設置し国又は自治体の管理下に置く(70代・緑区) 

●ＰＣＲの強化・病床の確保・保健所に拡充等数字で公表を(70 代・緑区) 

●ワクチン開発と医療従事者への支援(70代・緑区) 

●感染対策のトレースと指導体制。厚生省のアプリ、スマホの使い方の指導(70代・緑区) 

●新型コロナで亡くなった方の年金を 1年間は支援として給付しては？(70代・緑区) 

●地下劇場・ライブハウス等を必要悪とは思わない。許可を厳しくすべき(70代・緑区) 

●行政権限の拡大。個人の認識、良心だけに期待しても、自己中心的や破滅的行為を好む反

社会的人間に対しの厳しい対処が必要となる(50代・花見川区) 

●情報公開。課題や問題点、きることできないことを広く周知して現状を知る。でないとた

だただ自粛を続けるだけになる(60代・花見川区) 

●コロナ問題は人類が思っている以上に大変な事項(60代・花見川区) 

●介護全般への支援(施設やヘルパーの増員)や災害時の備えを(60代・花見川区) 
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●デマ情報に左右されない正しい情報の発信を。ムダな混乱を防ぐ(30代・中央区) 

●夜の街の閉鎖と医療従事者、介護従事者への支援(20代・花見川区) 

●相談センターに連絡しても電話がつながらないことの改善及び的確なアドバイスがなく

もっとほかの方法を考えておくこと(40代・花見川区) 

●若者の感染拡大が気になる。栄長などの接待を伴う飲食店の監視(50代・花見川区) 

●コロナの後遺症はないのか？後遺症が考えられるのならその危険性を告知すべき。感染後

が危険となれば若者の行動も変わるはず(60代・花見川区) 

●いたずらに不安を煽らず、正しい医学的見解に基づいた報道を求める(30代・花見川区) 

●感染拡大に備え必要なことは一般人にはわからないのが普通。県知事・市長、専門家の知

識・情報を把握して県民市民へ情報発信して下さい(70代・花見川区) 

●コロナが発生した店舗の公表、自粛要請、ＰＣＲ検査の強制(40代・稲毛区) 

●国への要望。人類とウィルスの戦いは永遠に続く。ウィルスに関する基礎研究の拡大が必

要(80代以上・稲毛区) 

●赤外線体温感知カメラを全ての学校(小中高大)と図書館・駅に設置。スーパー・ホームセ

ンターなどには設置を要請し市から補助を。感染者情報を市民へ開示のこと。感染源不明者

の追跡調査や発生エリア・業界・職業・年齢・陽性率やＰＣＲ検査数など(70代・稲毛区) 

●公共機関のマスク着用義務化。医療従事者への支援。PCR検査希望者全員に検査してほし

い(40代・美浜区) 

●全市民の POR検査実施しなければ、感染の封じ込めなどできない。個人負担が多少あって

もまずこれをやるべき(70代・美浜区) 

●休業しそうな企業の従業員に対し別の企業の応援勤務を促進する政策(業務がひっ迫して

いる企業で一定期間勤務する）を行ってほしい(30代・美浜区) 

●発生地域に対して強力な指導力が必要。特に水商売・風俗での対応は協力レベルが低いの

で優しく言ってもダメ。法律による強い指導力で早期対応を(70 代・美浜区) 

●家庭内感染を防ぐための除菌・ハウスクリーニング・手洗い・シャワー等のガイドライン。

「Withコロナ」の日常生活のガイドライン。チラシ又はパンフレット(70代・若葉区) 

●経済優先で儲けているお金持ち。寄付する気のない裕福な人たちに対しもっと税法上の措

置をとるべき。老人ももらい得ではなく優遇措置が必要なければ若い人に還元するくらいの

気持ちでコロナ禍を乗り切ろう(80代以上・若葉区) 

●どう見ても千葉県はやる気なし。これでは老人は死ねと言っているのと同じ。早急に検査

の増加。誰でも検査を受けられるようにしてほしい(60代・若葉区) 

●PCR検査をむやみに行わず必要な事例のみ実施することの徹底が必要。擬陽性によって無

駄な入院や隔離が増え、医療機関や経済の破たんに繋がることを予防する必要がある。その

ためには市民への正しい情報の発信と啓蒙が不可欠(20代・中央区) 

●在宅勤務の徹底。AI 活用導入による感染拡大防止(40代・花見川区) 

●全学年、就職内定者も含め、ワクチンもしくは治療薬ができるまで進学を保留、全員留年

とする(40代・美浜区) 

●在宅勤務の積極的推進。満員電車や 3密を防ぐことになる。育児・介護をしながら働いて



8 

 

いる場合通勤の負担が減り働きやすくなる。コロナ時だけでなく働き方改革にもつながる

(30 代・美浜区) 

●ＰＣＲ検査を保健所だけでなく大学病院へ検査の依頼をして欲しい。日本の大学病院には

検査機器がそろっており 1日１０万本の検査ができるとか(70代・美浜区) 

●最初の水際作戦で１万～２万人のＰＣＲ検査を執行していれば３月～５月で終息したと

思う。ＰＣＲ全員検査で感染者は治療に専念、健康者だけ行動を許す社会にしないと終息は

ない(70代・美浜区) 

●住民一人ひとりの意識を高める手立てを。不要不急の意識を持って市民が行動する声掛け

以外にも何か考えてほしい。県知事と同レベルではダメ(70代・美浜区) 

●補償や支援が続けば市財政もピンチ破綻する。空気感染が避けられないのであればスウェ

ーデン方式で自然免疫獲得に任せるほかない(70代・美浜区) 

●可能な企業はさらなる在宅勤務の推進。それに伴う精神的ストレス対策としてのバックア

ップ体制の充実を(40 代・美浜区) 

●アビガンは保険適用とし医師・患者の判断で早期使用できるようにし、終息後に再度保険

適用が正しいかの判断ができるようにする(40代・美浜区) 

●国へ補助や給付の拡充を求めること。ロックダウンに近い状態にも対応できるガイドライ

ンなどの仕組みづくりを(30代・若葉区) 

●テレワーク・オンライン授業、新しい生活に変えていく。医療機関の方も含め社会福祉に

関わる方々の待遇改善を(40代・中央区 

●学校で感染者が出た場合、校名を公表しクラス全員にＰＣＲ検査を行い、学級閉鎖や休校

の措置をお願いしたい(40代・中央区) 

●感染予防に努めるのは勿論だが感染した時の人権のフォローが必要と感じる。職場では変

に恐れる人もいて人権問題では？と思うこともしばしばある(30 代・花見川区) 

●検査するよりマスクの効果・ソーシャルディスタンスの効果。毎日感染者を把握している

なら意味ある情報を引き出せるはず。感染者数だけ発表して不安を煽るマスコミの意図がわ

からない(20代・若葉区) 

●千葉県警に行った時入口に消毒するものがなかった。感染経路不明が多いなか公共施設や

駅の改札口、ホームにもアルコール消毒液を設置して欲しい(70 代・緑区) 

●ＧＯＴＯキャンペーンは終息してからにして欲しい。アビガンの使用を。ワクチンはキケ

ン！軽症者の入れるホテルを増やして欲しい(50代・若葉区) 

●外出禁止、登校禁止も必要。通信制高校に通う娘は宿泊学習に参加しないと単位が取れず

卒業できないが参河避けたい。国がＮＯと決めないと学校は動かない(50代・緑区) 

●経済と感染症対策の両立はムリ。アクセルとブレーキを踏み続ければ壊れる。ワクチンや

治療薬が完成するまでブレーキでコントロールすべき(60代・緑区) 

●行政は感染拡大防止と治療支援に注力すべき。経済支援は既存の失業支援、生活保護制度

を充実させるのが妥当。特別定額給付金は焼け石に水のため不要(60代・緑区) 

●クラスター発生の原因究明。各業種のガイドラインの徹底。企業の対応がばらばら。スー

パーの密対策はレジのディスタンスのみで店内は密になっている(30代・緑区) 
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●国や県の対応は的外れであったり遅かったりで、各市町村がきめ細かく対応するのが一番。

上から下へより下から上へにです(70代・緑区) 

●感染拡大は避けられない中、どういう対策をとり市民がどう行動すべきかを行政としてし

っかりと発信すべき。中枢がおろおろしていては始まらない(70 代・緑区) 

●恐ろしくて外出はできるだけ避けている。あのいまわしい戦争を体験し我慢の人生を送っ

た貧しさは今も変わっていない。コロナで死ぬのは嫌だ。独居老人だが出来るところまで一

人で頑張っていく。少々つらい 80代です(80代以上・稲毛区) 

●大学生がまだ一度も学校に行けず毎日オンラインで友達も出来ず暗い顔をしている。大人

は自由に出歩いているのに可哀想すぎる。どうにかして。授業料も高い！(40代・稲毛区) 

●長い人生でコロナ対策ほど話題に上ったことはなかった。この実情や対策を公正に十分生

かして欲しい(70代・花見川区) 

●医療スッタッフ不足にならないよう、いざと言うというとき手伝える人材の確保。資格が

あるが家庭に入っている人などのトレーニングの実施(70代・美浜区) 

●夜の街や飲食店への指導等は消毒やマスクをせず接客している店もあり、千葉市では対策

不足(40代・緑区) 

●ＰＯＲ検査専門の会社を作り自動化された機器を導入すれば安い費用で検査できるので

は？民間に任せ市場原理が働けば利用者も増え５千円位でできる？(70代・花見川区) 

●陽性者とその家族のプライバシーの保護。誹謗中傷から守る対策を(20代・花見川区) 

●行政の対策も必要だが国民一人一人の生き方、考え方、行動の仕方にかかっている。特別

給付金も本当に困っている人を掘り起こすことが大事。何でもバラマキもらうことばかり考

えないで無駄をなくし賢く、経済が回っていくようにしたい(80 代以上・花見川区) 

●ＰＯＲ検査の開発者がコロナ検査に開発したものではないから肺炎やインフルエンザに

も陽性反応が起こる。コロナ判定には使わないで。と。コロナでの死者数はインフルエンザ

の死者数の 1％未満。冷静な対応に切り替えてほしい(70代・美浜区) 

●若者の認識が薄く、年配者や日常生活で意識している人達とのギャップを感じる。もう少

し彼らの感染に向けての協力を仰ぎたい(50代・緑区) 

●民間を活用し免疫検査もできるようにしてほしい。注意喚起より検査が優先(50代・緑区) 

●入学した大学に一度も通わず部屋で一人頑張っているなか、大学病院から寄付のお願いが

来た。学生へ呼び掛ける必要のない位の援助を資金面でしてほしい(10代・緑区) 

●治療薬もできておらずワクチンも完成はまだ先。医療従事者がこれ以上疲弊しないよう手

厚い支援を。対応時間の短縮、十分な防護品の支給などしてほしい。特別給付金も生保受給

者には支給せずそのお金を医療従事者に一般人より多く支給し努力に報いるべき。彼らは

日々果敢に闘い続けている(50代・中央区) 

●介護職はソーシャルディスタンスが取れない職業なので利用者のためにも定期的な PCR

検査が必要。千葉市が他に先駆けて市民すべてが検査を無料で受けられる体制をとることを

望む。軽症者用施設として幕張メッセを利用。医療介護以外でも POR陰性証明書を持ち仕事

をすれば周りも安心。国県から補助してもらい予算を組んでほしい(50代・中央区) 

●町のクリニックで検査のできる体制を。アビガンの早期承認投与を可能に(40代・美浜区) 
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●無症状の人が多いのでまずは小中高生全員の検査を実施すること(60代・美浜区) 

●政令指定都市の千葉市に保健所が一ヶ所しかないなど。ウィルス検査にどう対応できるの

か。人口 30人万ほどに 1か所の設置基準のはず(80代以上・若葉区) 

●コロナ禍で奮闘しているのは病院職員だけではない。保健所の保健師(国家資格)にも手当

を出すべき。他の市町村へ流れてしまう。待遇の改善を願う(30 代・花見川区) 

●私はコロナ禍で職を失った。飲食業なので探せばあるが伝染の可能性があるのではと思い

働きに出られない。夫はテレワークしているが疾患持ちなので伝染するわけにはいかない。

生活苦しいです。給付金か税の減免をしてほしいものです(40代・花見川区) 

●こてはし温水プールなどのスポーツ施設を利用するのに現在は現地で並んで整理券をも

らう方法。希望枠の人数制限に漏れたら待たなければならない。公共・公益性より運営会社

の経済的都合が優先されている。人手が足りなく電話やネット予約ができない？自粛期間に

従業員の休業補償をしなかった会社のデメリットを市民に押つけるな(50代・花見川区) 

●千葉テレビをもっと有効に千葉市のコロナ対策を分かりやすく説明してほしい。いつも同

じＣＭなどで飽き飽きだ。感染して困っていることなどダイジェストに(50代・稲毛区) 

●春よりもさらに拡大しているというのに安倍総理は次々と愚策を打ち出し税金を無駄遣

いしている。何の対策もせず雲隠れとは嘆かわしいこと。秋から拡大しそうで千葉は東京の

となりなので危ない場所。一人ひとりしっかり自覚を持って行動を(70代・稲毛区) 

●大学生の授業料の支援。妊婦・新生児のいる家庭へオンラインでの支援や給付金の支給を。

コロナの影響で赤ちゃん連れの家庭は常の不安がいっぱい(20代・中央区) 

●非正規で教育関係の仕事をしているが、オンライン学習に適応できない子の話を聴いた。

ネット環境の問題は別として対面式授業でないと思うように学習がはかどらない子どもの

存在も考慮して今後の備えが進められたら安心と思った(30代・中央区) 

●財政破綻の心配は何一つないのだから、全企業への粗利益補償と消費税凍結。社会保険料

の免除を行い、自宅待機してもらえば感染拡大も大幅に阻止できるはず(20代・中央区) 

●自覚。職業によってリスクは伴うがあらゆる場面・事態を想定すべき。ＰＣＲと騒ぎ立て

ているが常に自分はかかっているかもと思いうつさない様神経を使うべき(70代・中央区) 

●ＧＯＴＯキャンペーンの即時中止(GOTO ｺﾛﾅｷｬﾝﾍﾟｰﾝだ)安倍のマスク中止しその税金を医

療従事者に給付。国民の健康と命を軽視する安倍内閣総辞職せよ(70代・中央区) 

●各自治体が感染拡大に協力しない人に対し罰則を伴う権限を発揮できるような条例等を

作るべき(70代・中央区) 

●個人で出来る対策には限度がある。行政で拡大防止策を強行して！(80代以上・中央区) 

●コロナのワクチンはまだ無理と思うので、インフルエンザ予防接種の体制を充実。料金の

軽減・医療体制の充実(70代・若葉区) 

●3密回避のため、市の広報車を活用しパトロールし市民に呼び掛ける(60代・稲毛区) 

●With コロナ社会のこの時期に“セーフティネット”は必要なものという意識が常識であ

る社会にして欲しい(50 代・稲毛区) 

●一人世帯への見守り声掛け(籠り生活で筋力が弱り病気に)感染者を受け入れている病院

や医療関係者に国庫補助を！(70代・稲毛区) 
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●しっかりとした補償とセットの自粛。これに尽きる。コロナ後の世界の社会システムの試

金石になると思う(40 代・稲毛区) 

●現政権の一貫性の無さが感染拡大を招いた。PCR検査を増やし、ドイツの様に実行再生産

数を目標に地域ごとに社会活動を再開したらと思う(70代・稲毛区) 

●税収入を考えずに支払いばかりでは後日決算は誰がどうするのか心配。さほど困っていな

い人にも 10万円ばら撒くより本当に困っている人へと思う(80 代以上・稲毛区) 

●毎日いきいきプラザで運動していたが行けなくなり走れなくなった(80代以上・美浜区) 

●PCR検査をドライブスルー方式で公園や空き地で希望者に行なう。中軽度の患者の入院施

設として病院の近くの廃校を使う(80代以上・花見川区) 

●コロナの終息のための経済的疲弊は仕方ない。温暖化防止を考えてみても少し地球を休ま

せてあげるのも大切なこと。野党の皆さん、日本の未来のため頑張って(70代・美浜区) 

●実際にコロナに感染した人の声をもっと公表し対応策などを示して(40代・美浜区) 
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３【千葉市政全般について】 

①熊谷市政をどう評価しているか 
●市内の医療従事者だが、コロナ感染が始まってから数カ月たつにもかかわらず、発熱患者

への対応はほとんど変わっていないように感じる。小さな病院では実質発熱患者を拒否する

ところもあるようだ。受け入れているうちのような小さな病院では対策も防護用具も不足し

ているので、このまま冬に向かうのかと思うと不安(50代・中央区) 

●可もなく不可もなく(30代・中央区) 

●賛成派の意見しか聞かないから大いに不満(30代・中央区) 

●情報発信という部分では満足している(40代・花見川区) 

●とにかくやることが遅い。口では何とでも言える。机上の会話でしかない！(50代・花見

川区) 

●熊谷市長のことをよく知らないせいもあるが、何をしているのか見えてこない。議会を何

度か傍聴したが、議員が市長に質問しても本人は答えず違う人が答えていたのに違和感があ

った(50代・若葉区) 

●市の財政が苦しいのは周知の事実。新たに出てきた問題を楽観視して先送りするイメージ。

例えば、耐震化工事を優先し、猛暑日の増えた教育現場にエアコンを設置することに消極的

だったことなど。どちらも重要だが、違う予算の割り振り方はなかったのか？(40代・稲毛

区) 

●特別給付金の支払いが他県より遅く、住んでいる人数が多いとの理由だったが、多いから

こそ対策するべき。５Ｇ を推進する暇があるなら、雇い止めにあった人や休業により働け

なくなった人達への支援を、国だけでなく千葉市もする必要あり(30代・緑区) 

●大事な質問や市民の声をスルーする。学校に意地でも行かせようとする。自分の子どもが

国立だから関係ないからと。医療費負担も千葉市だけっておかしい(30代・緑区) 

●割と早く対応していると思う。若さと行動力で、千葉市独自の防災対策や危機管理を発揮

してほしい(50代・緑区) 

●大きな問題はない(50 代・緑区)  

●自分のやりたいことしかしないで、市民のためになっていない。最近、Twitterでの対応

を見て人柄もあまりよろしくなさそうと感じる(40代・中央区) 

●若くて実行力がある。先進的な考え方、子育て世代にも理解が深い。県や国へ上へ倣いで

はなく独自の考え方をしっかり持っている(50代・花見川区) 

●コロナ対策が完全に後手でリーダーシップに欠ける。市民の健康・安全への軽視が甚だし

い(40代・稲毛区) 

●10 年に一度の逸材と言われ、腐敗した自公民市政を刷新してくれる若いホープだったの

に、すっかり右傾化。非常に残念。千葉神社界隈の開発より市民が幸せに暮らせるよう、高

い税金に見合った市政を望む。コロナにしても幕張メッセを病院にするくらいの英断を見せ

てほしい。子どもを守るため学校関係者全員検査を実施して！政権に忖度などしないでほし

い！(60代・緑区) 

●千葉駅周辺の商業空洞化への対策が不十分(40代・若葉区) 
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●SNSでの発信に対して批判的意見は耳を傾けず、支持者のみに返答されている印象が強い。

県知事批判や市民感情をうまく扇動するような形で支持を受けようとしているやり方が好

ましくない。正論も多くロジカルな思考を持っているのだから正々堂々、健全な衝突をして

ほしい(30代・緑区) 

●主張は科学的論理を重要視する主旨の発言をしているが、間違った知識で市民に回答して

おり大きなミスリードを犯している。感染拡大において子どもたちをどう守るかの発言もな

く、昨年のエアコン問題を彷彿させる。子どもの安全について無視しているのは、市長の職

務を放棄していると思う(40代・緑区) 

●財政も少しづつとはいえ赤字が解消されてきた(50代・緑区) 

●毎度マスコミへのパフォーマンスばかり。子どもの命の軽視。２週間で給付金を支払うと

言っておきながらできなくて国に訴えに行ったが自分が出来なくて難癖を付けに行ったと

しか思えない無能さ(30 代・中央区) 

●毎回市政だよりに熊谷市長の顔写真が出ているのはおかしい。どうにかならないか。ツイ

ッターなどして他の市長から批判されているのは市民として恥ずかしい(30代・中央区) 

●苦情相談すると門前払い的だが市議に頼むとそれなりの効果がある(70代・中央区) 

●傲慢で市民からの反対意見は聞き入れずツイッターを多用して情報発信する癖に気に入

らない市民はブロックする。公人としてあるまじき行為。税金の無駄遣いが多すぎる(海浜

エリア整備の白い砂はほぼなくなっているとか。イオンモール幕張新駅などなど)エアコン

導入に最後まで拒んでいたり、休校中もオンライン授業などは全くなされず、子ども達の学

校生活を放置しすぎ。千葉に愛着も何もない熊谷氏のような人が千葉市を良くしようと思う

わけがない(40代・花見川区) 

●千葉駅開拓など派手に税金を使って学校教育には目を向けていない。受け狙いの市政。こ

れからは優秀な人材を育てるのが大人の義務ということを分かっていない(40 代・花見川区) 

●市立病院の廃止、統合。子ども医療費の薬局窓口負担。これらの政策は全く反対。評価で

きない（50 代・花見川区） 

●ホームページやツイッターでわかり易き情報公開しているので(60 代・花見川区) 

●地方自治体としてリーダーシップに欠けている(60 代・花見川区) 

●収入が少ない生活保護者や、文化芸術活動に対する支援がない(60 代・花見川区) 

●若くてカッコいいと思っていたが、トップマートの件でイメージダウン(70 代・花見川区) 

●市長への手紙が市長のところ行くと思っていたが弾かれたと聞いて落胆(30 代・稲毛区)  

●辞退したがカジノ誘致、スーパーシティ法案への立候補等、長期的に見ると千葉市に暮ら

す人々のためになるとは考えにくい市政。この 10 年ほど、千葉市は発展するどころか後退

している。評価できない(30 代・若葉区) 

●1 都 3 県で一体とした対策ができていない(60 代・若葉区) 

●他の市長より対応は的確。県知事が役に立たない分市長に期待。中央区・美浜区など整備

事業の資金の使い方が区ごとフェアーではない。昨年の台風被害を受けて今年は被害を防げ

るのか。率先して BCP 対策に取り組んでほしい(30 代・緑区) 

●県も市もいろいろな面で対応が遅すぎる。台風・洪水被害の給付金、コロナの給付金、他
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の市ではもう支給されているが私たちはまだだ(60代・緑区) 

●コロナ対策についての発信及び具体策が見えない(60代・緑区) 

●若葉区・緑区が生活しにくくなっている。千葉市の開発が幕張地区や美浜区に集中してい

る(60代・緑区) 

●農政センター、イノシシ用電気柵担当者が週 5 日のうち 3 日間しか勤務していない。電

気柵の長さも写真から測る為不足が多かった(３回追加)。市原市は担当者が２人で実測する

ため問題なく出来た(70 代・緑区) 

●県政市政を問わずこの 40 年間、議員を含めサラリーマン化。老人に対する福利厚生も他

県に比較して劣る。敬老会も廃止すればよい(80 代以上・緑区) 

●パフォーマンスに走りすぎ。人気に基づく強引な行政運営(40 代・美浜区) 

●情報をある程度発信している点と現自民党員のように利権で動いているようには見えな

い点が良い(50 代・美浜区) 

●小学校跡地を民間業者の開発にするのは許せない(80 代以上・美浜区) 

●白い砂、税金の無駄遣い！(70 代・稲毛区) 

●ソフトバンクと組んで小学校を５Gの実験場にしようとしている。幕張メッセでの武器見

本市に反対の姿勢を見せていない！(40代・中央区) 

●受けの良い施策を重点にするのではなく広い視野からの姿勢を望む(70代・中央区) 

●子どもの医療助成などは優先しているが大人には助成がない。都民は交通費は年間 1000

～2000円で済む。千葉の老人にも助成が必要(70代・花見川区) 

●出来なかったことについて説明なし。市民の声を聞いても反映しない(40代・花見川区) 

●県知事のレベルが低いので市長が相対的に「まとも」と認識されている。買いかぶり状態。

安倍批判を行なって欲しい(70代・緑区) 

●ＩＲはだめ。市民サービスの低下がみられる。コストの削りすぎでは？(70代・緑区) 

●政令市なのに「市政だより」は月 1回の発行で、しかも市長の挨拶が写真入りで毎回あり

次期選挙への人気取りかと思える。その上競輪の開催日などが載っている。もっと市民の目

線に立ち必要な情報を載せるべき(60代・花見川区) 

●薬代有料化に反対。子どもの病気は悪化するのが早い。市民に寄り添った事には、市長の

責任で子どもの生命を守って欲しい(70代・花見川区) 

●生活保護世帯、自立支援受給世帯の下水道使用料減免の廃止は非常に問題です(70代・花

見川区) 

●市民生活の不便さがこの頃増大。各出先機関が減少のため（80代以上・花見川区） 

●どうしたら自身の評価に影響が出そうか、ではなく、どうすることが最終的に合理的にな

りそうかの基準で動いているように感じる。一時的ではなく長期的にみている感じが安心し

ている(30代・中央区) 

●以前の執権者との違いがあるのか不明。アナウンス不足(60代・中央区) 

●特別給付金の支給が他の市区町村より遅く対応が悪い。人員が足りなかったのか、組織に

問題があったのか、市長に指導力がないのか？(60代・花見川区) 

●熊谷市長はＳＮＳを駆使して市政の取り組み状況を逐次市民に発信。そつがない。官僚の
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作文頼りの安倍総理、危機管理能力のない森田知事と比べてもその能力差は歴然。ただその

能力の高さゆえ独断専行な一面が気になるところ(70代・花見川区) 

●建物ばかり作っても中身がない。市民に必要な事に使いたい(80代以上・花見川区) 

●市長への手紙で希望を出すと、使者を自宅によこして話を聴いてくれる(40代・花見川区) 

●昨年の台風停電被害の際のフォローに励まされた。子どもルームの感染症対策など頑張っ

てくれた。こまめな発信と市民への回答。満足している(50代・花見川区) 

●あまり気にとめていない。得点も失点も目立たない(70代・若葉区) 

●まじめで信頼できる感じだが、もっと市民に近づき千葉市をどの様にしてゆきたいのか聞

きたい。コロナ問題でももっと市長の権限でクラスターを出している店を休業させるくらい

のことをしても良いのでは(70代・若葉区) 

●若い行動力で柔軟に対応してくれている(60代・緑区) 

●千葉市は広いので隅々にまで目が届いていない。台風の時もどこまで把握して動いている

のか分からなかった(50 代・緑区) 

●昨年の台風時全く情報が入らず、猛暑の中、暗闇の中、不安で仕方なかった。ああいう時

こそ、市の車で放送して回ってほしかった(50代・緑区) 

●他市より休校時の対応が早く本当に助かった(30代・緑区) 

●すべての意見が正当とは言えないが発信力があるので、千葉市のために意見を言っている

姿が頼もしく感じる(30 代・緑区) 

●５Gの設置に反対。子どもの未来を思うなら今一度、体にどんな影響があるのか確認して

ほしい(30代・美浜区) 

●不燃ごみの袋が小さすぎる。粗大ごみの処分費用が高い(50代・美浜区) 

●ツイッターなどで積極的に情報公開。感染情報は区・町まで公表を(40代・緑区) 

●今回の給付金の支給にしても市政が見えない。本当に困っている人が大勢いると思うがそ

の人を救うシステムがない。機能していない。国に働きかけているのかも全く見えない。評

価に値しない。不満以前の問題(40代・緑区) 

●共産党の発案から小中学校にエアコンが付き、フェスなど多く取り入れ集客 UP したよう

に思う(40代・緑区) 

●初心を忘れないでください。私たちは夢と希望を託したつもりです(70代・若葉区) 

●政策が見えてこない。自民党の数の力で負けるから何も変わらない。50～60 点の安全政

治は残念？パンデミックの中で何もしていないように見える(60 代・緑区) 

●当初はアイディアを出し収入増を行ってきたが、職員給与・議会費を減らすという割には

出来たものは全く駄目。市の財政状況が良くなっているとは思えない。財政状況に合わせた、

市民所得を考慮して市職員の給与・議員報酬・政策活動費・新規事業の有用性、維持費を考

え予算を組んでほしい。今は新規事業より命の維持が先決(60代・緑区) 

●経験を積み重ね、元来の資質に対しスタッフとのかかわりにもなれ、まあまあ安心してお

任せできる状態(60代・緑区) 

●熊谷市長は大型開発はしないと公言して市長になったのでは？(70代・若葉区) 

●パフォーマンス、恰好が良いが弱い者への助成がおろそかになった。赤字財政でも職員に
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は応分の退職金が支給されるのはどうかと思う(70代・若葉区) 

●誰もが健康に安心して生活できるような教育・福祉・医療に対しての予算が少なすぎる(60

代・若葉区) 

●県知事と違い千葉市をどういう方向に持って行きたいのか分かる(50代・若葉区) 

●他市は無償化が進んでいるのに千葉市は逆行している。がっかりです(30代・花見川区) 

●だんだん自民寄りに大規模事業多くなってきた。不要不急な競輪など(不明・若葉区) 

●市長が辞任することが急務。市民に寄り添って対策や会話をしていない。利権まみれ(60

代・若葉区) 

●テレビの放映を見たが事実であれば市民をないがしろにした土地売買のやり方。担当者へ

の制裁があってもいい。企業では左遷もの(70代・花見川区) 

●美浜区・中央区の環境開発だけでなく、花見川区などの道路整備、経済対策に力を入れて

ほしい(40代・花見川区) 

●市の負債改善が第 1 の目標であったと思うが果たしてどうか？高齢者に目の届く姿勢と

なっているか？(70代・花見川区) 

●前回の市長は無駄なことに税金を使っていたのでそれよりはいい(年金者・稲毛区) 

●市民向けに仕事をしているが姿が見えない(70代・緑区) 

●近くの公園での事。業者の枝切り草取りの仕事を見ていると 10分ぐらいで帰って行った。

市も忙しいとは思うが時々事後調査をして欲しいものだ(70代・緑区) 

●コロナ混乱の中では県知事に比べしっかりしている。県と市との役割が不明確だ(70代・

緑区) 

●ことぶき大学の廃止の理由が明示されていない(70代・緑区) 

●赤字財政なのに公共工事を吟味いていない(70代・緑区) 

●公平な目で政策を行なっている。発信力があり姿勢をわかりやすく説明(60代・花見川区) 

●感染症対策で千葉市独自の対策が見えてこない(60代・花見川区) 

●今は元気だが高齢になったり障害が出たりした時今の社会保障では改善の余地がある。自

力でやらないといけないというのはおかしい。公助を拡大充実して欲しい(30代・中央区) 

●他の自治体にいた時は子ども医療費ゼロ、子どもルームのおやつ代実費と保険料のみであ

ったが千葉市は負担が大きい(40代・中央区) 

●レンタル自転車制度はまあまあ。利用者のマナーが良くない(60代・中央区) 

●コロナ対策は市の独自の取り組みを評価。中止となったＩＲについては実現すると弊害が

多く反対ですが市長は推進していたのでその点は評価できない(50代・花見川区) 

●大所高所からの企画、市政に不利な課題へのコメントなど、従来の市政より改善している

(60 代・花見川区) 

●県知事は全くの役立たずだが市長は市民にちゃんと発信していた。若くて判断力もあり信

頼できる(70代・花見川区) 

●経済優先が鮮明。弱者にもっと目を向けた市政を(70代・花見川区) 

●評価などしようがない。市民に寄り添った行動を見たことがない(70代・花見川区) 

●情報の公開や財政の改善、市民からの要望問題点に関することは「聞く姿勢」を持ってい
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ることは以前の市長より良くなっている。一方で千葉市をどのような方向へ持っていこうと

するかが具体的に見えない。現場の職員が市長のやり方に困惑しながらやっている様にも見

える。現場の職員の意識改革まで行き届いていないのかも(70代・稲毛区) 

●エアコン付けてもらえたのは良いが、他県ではもっと早い段階で付いていた。医療費も無

料。なぜ？他の市や県で出来て千葉市はできないのか、純粋に疑問(40代・美浜区) 

●コロナ対応は独自の政策を打ち出し割とよくやっているが、海浜公園リニューアル工事の

検証をすべき(80代以上・美浜区) 

●千葉市は災害が小規模で納まっているが東北大地震の例もある、避難所の整備が遅れてい

ることが心配。老人が多いので指示対応も早く(70代・美浜区) 

●当初はいかにも市民の生活向上に尽力するポーズを示したが、時がたつにつれて自民党政

権におもねり保守的で財界奉仕に傾いてしまった。千葉市民の政治に対する無関心も背景に

あるが…(80代以上・美浜区) 

●すべてに満足はあり得ない。よく頑張っている(60代・花見川区) 

●何をやっているかよくわかる。コロナでも他の市長らと共に県知事に要望書を提出したり

していたことは良い(50 代・緑区) 

●高齢者対策がまったくダメ。介護施設を充実させるのではなく、介護を必要としない高齢

者を一人でも多く作らないといけないのでは(70代・美浜区) 

●情報を分かりやすく正確に市民へ伝えようとする姿勢がリーダーの資質を備えている。コ

ロナでは政治家の資質をテストするいい機会になった(70代・若葉区) 

●ごみ袋有料化など市民負担を増やしたまま脱財政危機宣言を解除できたご褒美に自らの

報酬を市民に内緒で UP したり、理解に苦しむ点が多い。海浜幕張地域ばかりの開発。モノ

レールが稲毛方面まで延伸すれば便利になったのにインチキ再検証により延伸が中止にな

ったことが不満(50代・若葉区) 

●共産党だけが予算改善を求めているのは何かがよほど不健全なのだ(60代・花見川区) 

●市長への手紙を何度か届けたが、返答がおざなりで誠意がまったく感じられない内容。国

語能力が欠けているとすら感じた(70代・中央区) 

●毎月の広報に市長の言葉で市が何を今やっているかわかりやすく書いてあり、以前の停滞

感漂う千葉市が明るくなったと感じる(50代・花見川区) 

●エアコン問題の時にも視察にも行かず、自分の子どもは冷暖房完備の学校に通わせている。

自分と反対意見の市民のＳＮＳは反論後ブロックしている。コロナ禍でと臨時議会、行って

いませんでしたよね？一生懸命走りまわっているのは議員のみ。なのに決定権は市長。なん

てブラック企業と同じ。不手際があれば他のところをこき下ろし千葉市の対応は悪くない。 

国や県のせいにする。勘違いも甚だしい(40代・美浜区) 

●発信力があり、子どもから高齢者まで幅広く対応している(30 代美浜区) 

●幕張新都心にＩＲはいらない。コロナ感染パンデミックでアメリカ大手の会社も支出断念

とか。喜ばしいことです(70代・美浜区) 

●対話会に参加したがどんな質問にも自分の言葉できちんと対応。若く勢いのある市長でと

ても頼もしい(40代・美浜区) 
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●今回のコロナ対策、昨年の台風対策等々、行政の最大なる基盤、市民の生活と命を守ると

いう観点から一番欠けている。特別給付金・マスク等の対応についてもスピード感に欠ける

問題。国・県・市のトップ交代による行政改革をするには、我々国民は選挙でしか変えられ

ない。早く選挙があって欲しい(70代・美浜区) 

●市の黒字ばかりを強調して実績を誇示。市美術館の入場料は 200∼300円にすべき。新庁舎

はもっと後年でよろしいのでは(70代・美浜区) 

●県政よりずいぶんと良い。相応に存在感がある(70代・美浜区) 

●老齢者の施策が年々減少。認知症や精神的ケア施設がほとんどない。もっと増やして！(80

代以上・緑区) 

●市政だより誌への市長の顔入り写真は不公平では？千葉市で働ける中小企業を積極的に

誘致して優良企業に育てる。生産自給できるようにし雇用も促進(70代・緑区) 

●判断基準が見えにくく何とも言えないが顔は中央政府に向いている感じ(70代・緑区) 

●子ども医療費の窓口負担でエアコン代を捻出するなど「悪魔」のやる事(70代・緑区) 

●千葉市はエアコンがつくのも遅いし医療費も値上げ。子育てのしにくい街になっている。

もっと教育にお金をかけて下さい(40代・中央区) 

●市独自の対策をきちんと考査しており、市民の意見を聴きどのようにすべきか芯を捉えて

いる。コロナに対しては保健所対応は不明なので評価はわからない(50代・花見川区) 

●突飛な発想も見え隠れするが、概ね市のため献身的に取り組んでいる(20代・若葉区) 

●独裁。市民を何だと思っているのか。好き嫌いで市民を分けることは許されない。海岸の

白い砂浜は無意味。ムダ使いをしないでほしい(40代・緑区) 

●福祉を無視。障害者を全くバカにしている。熊谷市長の早期退陣を願う(50代・緑区) 

●ＧＩＧＡスクールを進めている。利権がらみでは？５Ｇの危険性をもっと調べてほしい。

スーパーシティ構想の国家戦略特区に入っているってヤバイ？(50代・若葉区) 

●ＳＮＳで予算やコロナ状況の報告があったり政策の理由説明や、市政を身近に感じるだけ

でなく市民のために動いていると感じられる(30代・緑区) 

●市政をうまく回しているように見えるが、社会保障・福祉の面では他市他県より非常に劣

っている。高齢化対策も然り(70代・緑区) 

●市長は初心を忘れている。弱者の立場に立った目線をなくしている(70代・緑区) 

●コロナ＋自然災害が起きた時どうすればよいのか広報されていない。地区ごとの対策を広

く実施してもらいたい。PCR検査や抗体検査なども全く出来ていない(70代・緑区) 

●ことぶき大学を突然廃止し代替施策を示さない。設立時の理念はどこに？(70代・緑区) 

●千葉市は国内のどの市よりも高齢者に対する福祉体制が足りない。高齢者の困窮状態を知

りそのための方策が不足。生活保護が必要なギリギリの範囲層の人々に対する支援が不足

(80代以上・緑区) 

●コロナ禍の期間中に妊娠中でも特別給付金が貰えなかったのは辛かった(20代・美浜区) 

●コロナが始まってから市のホームページを頻繁に開くようになった。様々な発信をしてい

ることに好感が持てる。あまりに消極的な県知事と比較してしまうので余計にそう感じるの

かも(60代・稲毛区) 
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●市長の給与の削減など、あるていどひょうかできる。森田知事がやらない事を一番先に打

ち出したのはとてもよかった(50代・緑区) 

●財政の見直し、来る災害に向け取り組んでいる姿勢が見受けられ評価(60代・緑区) 

●福祉関連の支援政策が初めより後退。市民の為という理由で市庁舎を建てて良いものか？

(70 代・花見川区) 

●清掃工場の建設を遅らせるため週２回の生ごみ収集に取り組んだり、協力する気持ちを持

たせてくれた。コロナ対策も千葉市は広域なので大変と思うが市独自の政策も必要ではない

か(70代・花見川区) 

●４５年くらい前に平和公園の墓地を購入時管理費は無料だったが、熊谷市長になったら勝

手に管理費をとるようになったが契約違反では？(70代・花見川区) 

●箱物ばかり追っていた以前よりは良くなったが、経済に関する政策に重点を置き、福祉面

がおいてきぼり。このままでは子育て世代が離れていってしまう(50代・美浜区) 

●市の土地を売って赤字解消をしているようだが「郷土愛」がまったく感じられない。黒砂・

松波などの地名からもわかるように「白い砂」などいらない(70 代・美浜区) 

●市長はなにかというと「ボランティア」を口にするがボランティアでも責任はある。経費

削減のためにボランティアを乱用するのは止めてほしい(70代・美浜区) 

●若く癒着もなさそうだ。夢のある事業や防災にも税金を使っている(70代・花見川区) 

●精一杯頑張っている。これまで、松井・鶴岡が私利私欲に走っていても議会は止められな

かった(70代・美浜区) 

●市政に対する計画性も将来の展望もない。白い砂問題。日本の砂で充分(60代・美浜区) 

●鶴岡市政時代崩壊した財政状況をいくらか立て直した。パートナーシップ制度の創設など

革新的政策の推進。緑区役所周辺街灯整備などよくやっている(30代・緑区) 

●以前は地元市民の一部癒着が感じられ後から新興住宅地へ移住してきた市民は疎外感が

あったが熊谷市政はそれを改善。少しづつ変わり柔軟な姿勢を感じる(50代・緑区) 

●ＳＮＳでの発信がわかりやすい(20代・緑区) 

●教育福祉が手薄。独善的。公人としての意識に疑問。メディアに出ることを優先し地道な

活動をしない。口で言うこととやることがズレていて信用できない(50代・緑区) 

●問題にタイムリーに対応。県知事には失望したが市長は信頼できる(50代・中央区) 

●もっと現場の意見を聞いて国の制度に振り回されず市の活動をする事(50代・中央区) 

●保育所の老朽化、一時保育の補助がないなど子育て支援が充実せず逆行している。子育て

世代は支援体制の手厚い市町村へ流出する。千葉市は都心への交通も便利で自然も豊かで恵

まれた環境にもかかわらず、人が集まらず廃れている。今一度、子どもや若者に魅力的な市

政をめざすべき(40代・美浜区) 

●大きな建造物ばかり建て何を考えているやら。寝たきりで保護をもらって施設に入ってい

る友人がいるが待遇の悪いこと。私は塩をなめても保護費で施設に入りたくないと思った。

税金はもっと底辺の人が安心して生きていけるよう使ってほしいもの(70代・若葉区) 

●市の土地をどんどん売ってしまう。売ったお金はどこへ？赤字を埋めているのではなく赤

字を増やしているのではと思うほど無駄遣いしているのでは(60 代・美浜区) 
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●下水道事業のような市全体に公益の及ぶ事業は熊谷市長になり、財政、開発、商工業者優

先事業にとって代わった。増大した財政収支の赤字解消に一応の成果を示しているが、一般

市民が享受する保健衛生・文化施設・教育問題は全国でも最低の状況。これを長年放置して

きた市議会も奮起すべき(80代以上・若葉区) 

●個人的な意見をツイッターでつぶやき、その影響が大きいため、税金の無駄遣いにもつな

がったように思う(60 代・稲毛区) 

●千葉市固有の政策が見えない。住みやすい街の条件は、医療の充実・環境が良い・税金が

安い・行政のサービスが良い・物価が安い等がある(70代・稲毛区) 

●近い将来カジノが強硬に推進されそう。国の現政権に期待しすぎで任せすぎだ。地方分権

をもっと推進せよ(30 代・中央区) 

●リーダーシップと市民への思いを感じる。赤字財政を何とかしようとしてきた市長。色々

な市民サービスをカットされても協力したいと思わせる(60代・中央区) 

●他県他市では妊婦特別給付金などを独自に支給しているが、千葉市は安心な子育てと謳っ

ていながら子ども医療費を値上げし、子育て関連には寄り添っていない(20代・中央区) 

●もっと積極的にユーチューブなどを活用すると良い(20代・中央区) 

●コロナ対策に不満。初期から検査拡充に否定的だった。ｲﾝﾌﾙｴﾝｻﾞと同様の危機意識で「リ

スクを受け入れ生活する」と。今や感染経路不明者が圧倒的に多いのに夜の街ばかりに注目

した対策。医療機関への支援より事業支援で経済対策を先に行なっている等(40代・稲毛区) 

●目新しいことばかりでなく道路整備や地味な事にもっと力を入れて！(50代・稲毛区) 

●学校給食開始時の食事に心がこもっていた気がするが…。特別支援学級の先生の研修を。

学校によって格差がある(70代・稲毛区) 

●以前支持していたがツイッター上で３・１１でのプルトニューム発言以降信頼できないと

感じている(40代・稲毛区) 

●上下水道料金の 1本化に反対。やるなら年金支払い月に(60代・稲毛区) 

●市民に寄り添っていない市政。カッコつけはいらない。ホームページは見づらくなにを訴

えようとしているのか読み取れない(80代以上・花見川区) 

●環境対策に力を入れるべき。清掃工場が立派とは聞いているが市民のごみ分別を推進して

温暖化対策を心がける気持ちを持たせる啓蒙を期待している(60 代・花見川区) 

●自ら足を運んで業者を説得したり、独自の基準を持って判断して政策を進めている。要求

通りにはいかないが利にかなった政策を行なっている(60代・中央区) 

●最初は良いこと言っていたが尻つぼみ。なんの才もみられない(50代・花見川区) 
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②子育て支援について 
●薬局窓口負担導入は持病があるので負担になる。通院もしているのでお金もかかる(30

代・中央区) 

●いまだに変わらない発達障害児への理解、支援。学校内でのイジメのひた隠し(50代・花

見川区) 

●エアコン設置＝医療負担を増減する考え方はいかがなものか。エアコン設置も仕方なくし

たような気がする。実際、エアコン点けるのも学校によって異なり、子どもは暑がっている

(30 代・緑区) 

●医療負担が少ないと受診しなくていいものもする。小さい負担は多少あっても良いのでは

(50 代・緑区) 

●初めて子どもができた頃は安い！ありがたいと思っていたが、他市は無料のところもある

とか。窓口負担が倍になると思うと他市がうらやましい。子どもや親に世知辛い住みにくい

市。有権者だけ良ければいいのか?可能なら千葉市から引っ越したい(40代・中央区) 

●通学路の安全な幅員確保や街灯の不足等インフラ整備が整っていない場所が多く、とても

子供にやさしい自治体とは感じられない。もっと子ども目線での施策を(30代・緑区) 

●貧困家庭の受診が遠のくことが懸念される(40代・緑区) 

●市庁舎整備にかけるお金を少し減らせば薬の一部負担はしなくても済むのでは(40代・花

見川区) 

●税収は高額収入の方の税率をアップすればよい。生活弱者への負担増は絶対反対(50代・

花見川区) 

●無料は良くない。子供が薬漬けになる(50代・花見川区) 

●調剤薬局に勤務している。薬局内を元気に走り回るお子さんを見ていると本当に診察や薬

は必要なのか疑問に思うことがある。本当に援助の必要なお子さんには国が公費で負担すべ

きではないか(60代・花見川区) 

●政治の基本がないのでは(60代・花見川区) 

●無駄な国会議員の給料・ボーナス・人数を削減し、国費で全国統一の支援を(30代・緑区) 

●学校の光熱費と医療費は無関係(60代・緑区) 

●親としてはいくらかの負担は仕方ないこと(60代・緑区) 

●福祉も大事だがこれ以上税金が増えるのも困る(60代・緑区) 

●国民を増やすことに貢献している多子世帯への支援は手厚く積極的にすべき(40代・美浜

区) 

●子育ての状況は各家庭によりかなりの差異があり、困窮している家庭に手が届くように 

してほしい(50代・美浜区) 

●国は何のために消費税を増税したのか？負担軽減ばかり宣伝して、自治体は生活必需品・

サービスを値上げする？国税も地方税も同じ税金ではないのか？(40代・中央区) 

●少子化対策の逆を行っている(40代・中央区) 

●国税も使用して医療費負担の軽減を(70代・花見川区) 

●国保料が高くて加入できない。だから子ども医療費無料と言うのも本末転倒。健康保険に



22 

 

入っていなければ受けられない。母子世帯も非正規社員でも国保料が安ければ加入する。政

治の力でそちらの方を何とかして欲しい(50代・稲毛区) 

●エアコン絡みの負担を｢子ども医療費」と考えること自体ナンセンス(70代・緑区) 

●少子化対策は誰の為にあるのですか？子ども医療費は無料にすべき(70代・緑区) 

●千葉県の中でも子ども医療費は無料化の方向なのに有料化するなどとんでもない！(70

代・花見川区) 

●2倍負担は親として当たり前。厳しい人には相談対応を(60代・中央区) 

●財政面の課題は山積しているが一律の負担増では困窮する家庭も出てくる。収入や子ども

の人数に応じた支援をすべき(20代・花見川区) 

●鼻水がちょっと出たくらいで病院に係るお母さんがいるのも事実なので一部負担は遅い

くらいでこのまま進めてほしい。浮いたお金は彼女らの服や旅行代に。本当に支援を必要と

する人たちに手を差し伸べてほしい(60代・緑区) 

●支援のしすぎもよくない。子育て支援だけが市政ではないので、ある程度の負担は仕方な

い(30代・緑区) 

●別の財源で支援してほしい。無駄に使われている税金があるはず(30代・美浜区) 

●高齢者の優遇を止め、次世代への投資に回す方が良い。子どもたちが十分な医療・教育を

受けられるようにすべきだ(40代・緑区) 

●薬局窓口負担に賛成。無料の弊害もあると思う(40代・緑区) 

●子ども医療費を上げる前にもっと方法を考えてほしかった。エアコンにしてもソーラーな

どで光熱費を賄えればいいのでは。いろいろ考えて！(40代・若葉区) 

●老朽化した保育所を建替えたあと運営を民間に委託し業務内容は市が指導すると言う情

報が入った。千葉市は子ども医療費薬局窓口負担を実施したうえ、今後千葉市を担っていく

であろう子どもたちの保育をも投げ捨て民間に委託しようとしている。市の主人公は市民。

保育・教育・医療・福祉・文化は市が責任を持って運営すべき。何でも民間活力に頼るばか

りではないはず。子どもは市民の力で育てましょうよ(70代・若葉区) 

●所得によって制度、カネの負担を考える(60代・緑区) 

●「少子高齢化は避けられない」と逃げない政策を(60 代・緑区)●少子化対策とは財政健

全化。将来に借金を残さないこと(70代・花見川区) 

●地方自治体により格差があるのは不公平(70代・緑区) 

●飲みきらなかった残薬を無駄にしない方法を考える必要がある(30代・中央区) 

●無料にする必要ない。ムダな受診が増える(40代・中央区) 

●家庭の負担軽減はすべきと思うが制度の悪用や個々の怠慢が見られないわけではないの

で、ある程度の個人負担は必要(60代・中央区) 

●児童相談所等子どもを支援する立場の職員のレベルが低い！レベルの引き上げを。任用期

間の変更をすべき(70 代・中央区) 

●生活に余裕がなくなるといじめ・差別によりストレスを発散する人がいる。いじめ保険ま

でできたが加害者となるリスクの教育が子供や若い人にも必要(50代・花見川区) 

●安心して子供が産める環境づくりの政策がほしい(60代・花見川区) 
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●所得に基づいた応益負担は必要と感じる。持病持ち等への配慮も必要(30代・花見川区) 

●保健所職員、児童相談所職員を増やし、子ども全体の状態を把握し支援対策をとる。親子

の支援も(60代・花見川区) 

●すべての人を満足させることは不可能。痛み分けは仕方ないのでは(70代・花見川区) 

●子どもの頃受けた虐待の傷は深刻。大人の助けなくして解決できないので、今、今助けて

あげてほしいです(70 代・花見川区) 

●こういう政策を検討・実施する場合は十分な説明を市民に行なうべき。どうしてこういう

費用を削るのか、予算が足りないのか理由を説明するべき(70代・稲毛区) 

●幼児の医療費無料のため無駄に病院へ行く者もいる。一律でなく収入の少ない方に援助す

べき。本当に困っている方へ援助の手を差し伸べてください(年金者・美浜区) 

●子どもの貧困が日本で起きているなんて信じられない。未来の日本をつくる子どもに教育

の機会を！貧困のため優秀な子が教育の場を奪われてはダメ。給食も無料化が絶対必要(70

代・美浜区) 

●子育て支援に限らず「なんでも無料」には反対。適切な自己負担で経済合理性が働く(60

代・花見川区) 

●母子家庭や低収入家庭には優遇措置を(70代・若葉区) 

●基本的には収入の余裕のある人たちへ負担増を求めるべき(80 代以上・若葉区) 

●近年、大したこともないのに受診する方、させる方が増えている。一定の負担により不要

な支出を抑制し医療機関の負担軽減につながる(20代・中央区) 

●稲毛の浜の白い砂にこだわっていないでもっと大事なところに税金を使ってほしい(40

代・美浜区) 

●子どもたちへの支援も大事だが持病・難病・障害を抱えた大人への支援も充実して欲しい。

難病にも障害年金を願う(40代・美浜区) 

●最も金銭的負担の大きい高等教育(人生を左右する)への経済的支援を(30代・美浜区) 

●千葉市は子育てに金がかかると若い親から聞くことが多い「他市に引っ越したい」と言わ

れない様な市になって欲しい(70代・美浜区) 

●医療費は行政負担が大きいので現実的に考えてほしい(70代・緑区) 

●1 馬力で子育てをしてきた我々世代からすると２馬力の夫婦時代に保護者負担を増やす

のは当然では？良い政策と思う(60代・緑区) 

●地方自治体の方針によらず国の問題として扱うべき(70代・緑区) 

●このような医療助成は自治体には荷が重すぎる。国の制度として高齢者医療を削減して若

年層を優先する様な方針転換が必要(30代・若葉区) 

●一律でなく本当に困っている家庭には無償にすべき(40代・中央区) 

●子どもが 2人いて持病持ちです。エアコン代が必要なら月に生徒から数百円徴収すれば良

いことでは？一度風邪をひくと頻繁に病院通いとなりますが今後はできるだけ受診しない

ようにと考えていますが…(30代・花見川区) 

●誰もが安心して子供の健康を守れるようにして欲しい(30代・花見川区) 

●それが理由なら理解するが、子育て世代にやさしい国になって欲しい。母親だけが負担を
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負うのではなく子どもを産むことにリスペクトされる支援が沢山あればまだ子供を産みた

いと思うが現状ではもう産めない。虐待する親を責めるのではなくその親を支援できる社会

にして欲しい。子育ては常に虐待と隣り合わせ。一線を超えないでいられるのは自分が愛さ

れたり助けられたりしながら育った記憶があるから。それがないとまともな子育ては出来な

いのではないかと思う(30代・緑区) 

●子どもの医療負担は親の義務。負担軽減ということは税金で賄うわけで子どものあるなし

で恩恵を受けるか違いが出る。誰もが老いる時の支援なら万人が受けられるが子どもへだけ

の支援は助成するのは公平でない(50代・緑区) 

●コンビニ受診の様な状況や薬の大量処方によって医療保険制度が圧迫されている。小児で

も同様で子どもの肌荒れのためのヒルドイドを親が使うといった例も聞く。薬の有料化が、

不要な受診抑制または資金確保にならばいいと思う。学校運営の資金や児相などへの補てん

となれば結局は子どものためになるのでは(30代・緑区) 

●小学校の給食費は現行の半額にしたらよい(70代・緑区) 

●日本は今超高齢化と少子化で出産適齢期人口も激減。子育て、教育、就職は未来への希望

を託す子どもたちにとって大切。就職難と貧困問題。第一に少子化対策を抜本的に強化しな

ければならない（80代以上・緑区） 

●働く母親が安心して子ども(小学校 6 年生くらいまで)を預けられる場所が欲しい。一定以

上収入のある家庭では保護者負担があってもいいのでは(70 代・美浜区) 

●子育ては親の義務。甘えすぎ(60 代・美浜区) 

●先天性の持病がある。好きで病気を持って生まれたわけではない。コロナ禍の大変な中、

生活している。今回の導入は子どもへのひどい仕打ち。症状が悪くなるまで病院に掛かるの

を控えるようです。東京都などでは子ども医療費は無料。千葉県でも無料の市へ引っ越した

くなります。子育てしにくい市です(30 代・美浜区) 

●もともと少額だったのが 2 倍になっても生活に影響はない。500 円程度の窓口負担が生活

に影響する世帯は、別途生活保護などの対策をすべき(20 代・美浜区) 

●医療負担はある程度しかたない。全体を考え多子世帯等への支援を、その限られた経費を

使ってほしい(50 代・緑区) 

●もともと子育て支援が手厚くないのに医療費までもアップしては出生率も下がる。市長は

子育て世代に市から出て行ってほしいのだろうか(50 代・緑区) 

●うちの子供はぜんそくがあり月 1 回の通院が必要。発作が出たら週 1 度になり精神的負

担の上金銭的負担も増えるなんて、とても残念です(40 代・緑区) 

●なんでも無料にすべきは考えもの。不要不急の受診を控えるべき(80 代以上・若葉区) 

●学校舎屋上及び体育館にソーラーシステム導入。日中の電力確保。休校中は売電に協力(60

代・花見川区) 

●子どもの医療費のみにエアコン光熱費を負担させるのは不公平。必要な経費なのだから市

民全体から徴収する仕組みが良い(30 代・稲毛区) 

●持病の有無や子どもの人数に関わらず一人親家庭や低所得者家庭など不安定な状況下で

子育てをしているご家庭への負担は増やすべきでない(30 代・中央区) 
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●所得の多い人たちは負担軽減する必要はない。そこが大切(不明・中央区) 

●今ある支出の中にムダがないか見直したうえでの改革なのか疑問(20 代・稲毛区) 

●本来国の制度と言いたいが赤字国家財政を考えると…。千葉市も同じ。「防衛費を削れ！」

と国に言いたい(80 代以上・花見川区) 

●学校へのエアコン設置や使用は必要。そのための財源をどこで確保するか選択するなら、

負担できる人には負担してもらい、できない人への支援をするという二段階で行くとよい

(60 代・中央区) 

●石川など人口増加の市は子ども福祉などに税金を使っている(40 代・美浜区) 

●窓口負担は納得出来ない。市議の活動は良くわからない。人数を削りその分を子育てのた

めに使ってほしい(40 代・稲毛区) 
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③市立病院について 
●実際コロナ対応した病院もしない病院も患者数が減り経営が苦しい状況。そこで働く人た

ちにも十分な対応ができなくなれば医療は崩壊する。公立病院は市民の砦です。そのために

も充実・強化すべきです(50代・中央区) 

●大きくしなくとも、維持していくことが大切だと思う(30代・中央区) 

●公立の方が安い(40 代・花見川区) 

●今回のコロナで自治体の役割の大切さが示されてかと思う(40 代・緑区) 

●縮小していく理由が理解できないが、より良くなる方向へ行ってほしい（50代・緑区） 

●今回のコロナの件で医療機関の削減がどれほど無謀な事かがわかったはず。今こそ医療分

野の充実を図るべき(60 代・緑区) 

●コロナ禍において今、再整備をやるべきではない(40代・中央区) 

●体調が悪く救急車を呼んだが海浜病院は受け入れ拒否で遠距離の病院へ。どんな場合も受

け入れろとは言わないが、緊急対応のできる余裕を持ってほしい(50代・花見川区) 

●平時、一見無駄に見えても公費を投資することが市民の安全を担保する(40代・稲毛区) 

●若葉区や緑区から海浜病院は遠すぎる(40代・若葉区) 

●コロナのような疫病の流行や災害時に何も対処できなくなる(40代・緑区) 

●コロナで生活が一変し、これからも公立病院がしっかりしていてくれないと不安です(40

代・花見川区) 

●たとえ病床が空いて居るからと言っても病院の削減をしてはならない(40代・花見川区) 

●身近に掛かれる地域に根付いた病院の存続は公立病院の絶対的使命(50代・花見川区) 

●国の行政の基本は住民の生活の補償。公立病院を増やすべき(60代・花見川区) 

●コロナに従事されている医療関係を含めて削減すべきではない(70代・稲毛区) 

●海浜病院の場所が市内どこからでも同じ移動時間ならいいが実際は違う。エリアごとに柱

となる公立病院を維持強化すべき。経営が行き詰まる点は行政が支援すべき（(30代・緑区) 

●産婦人科・小児科を削減ということは益々婦人科系ガン検診をする人が少なくなり、小児

科は急病人が出ても手遅れになりかねない(40代・緑区) 

●緑区の住民にとっては青葉病院は重要。新病院は遠く、青葉も残してほしい(50代・緑区) 

●産科・小児科を海浜病院へ集約し青葉病院の感染症対応を強化する。日頃両病院にお世話

になっているが、新海浜病院には大いに期待。中央区には総合病院も多いので青葉の集約は

やむを得ないが、病床減には反対(60代・緑区) 

●公立として利益より医療の充実を図るため公立病院の充実強化(60代・緑区) 

●千葉大附属病院との共存を念頭に方針等を検討すべき(70代・緑区) 

●質の重視を。海浜病院は災害に弱い(海抜・地盤・地質）のでは？(40代・緑区) 

●千葉市の医療、救急受け入れ先が中央や美浜の方へさらに集中しそうで不安。緑区・若葉

区は医療支援が少ない(60代・緑区) 

●民間の医療機関は患者を選ぶことが問題。紹介状がないと受診できない海浜病院になぜ多

くの中国人患者がいるのか。ここは日本国内の病院か疑問を抱くほど(40代・美浜区) 

●財源が無限にあるわけではないのでどこを縮小すべきか難しいが、患者としても働く側の
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方々にしても、より良い医療体制は必要(50代・美浜区) 

●地域の安心のため病院が近くにあるということは大事なこと(60代・美浜区) 

●軽症患者は医院に任せ、最新式医療機器が必要な人や特別な病気等に限定した専門病院に

した方がいい。医師不足、財源不足で広い範囲の治療は無理でしょう(70代・美浜区) 

●気軽に子どもを産める体制にしてほしい(70代・美浜区) 

●病床削ってはダメでしょう。目先の予算と何かあった時のリスク被害を天秤にかけてどっ

ちの方が金がかかるか。未病と治療の理論(40代・中央区) 

●今、体制を縮小するなど信じられない？さらに拡充させなければこの先何年も苦しい社会

が続く。病院経営はコロナ受け入れ態勢をとればとるほど苦しい。今こそ自治体が病院を支

え、医療機関に感染症の対応をしてもらうべき(40代・中央区) 

●命に関わるインフラは全て公的に守られるべき(40代・中央区) 

●受け入れ先が少なくなるのは不安。いつでも対応できる病院は絶対必要(50 代・花見川区) 

●都内の病院のように看護師が大量に辞める様な事になってはならない(40 代・花見川区) 

●かかりつけ医では対応できない病気の時の安心のため(70 代・稲毛区) 

●コロナの解決策も出ていないのに病床削減などあり得ない(70 代・稲毛区) 

●コロナ対策には何と言っても公立病院・保健所の強化が必要(70 代・緑区 

●リスクを伴う小児科や産婦人科のある民間病院は少ないので、公立病院で対応すべき(70

代・緑区) 

●公立病院は医療のセーフティネットであるが経営も厳しい。市としてどちらを優先するか

選択する検討が必要(60 代・緑区) 

●統廃合、病床削減反対。差額ベッド代をなくして。青葉近隣の市民は産科・小児科どうす  

るのか？(80 代以上・花見川区) 

●病床数などは資金面の問題があるが維持する方が好ましい。医師や看護師などの労働環境

にも配慮すべきかと(20 代・花見川区) 

●産科・小児科の集約より、災害時のことを考え分散しておく方がいい。医師研修の中で産

科・小児科は必修で 3 年間学ぶことを制度化させる(40 代・花見川区) 

●看護師などの人材も確保できるよう教育も直属にし、市の基幹病院として存続して欲しい

(50 代・花見川区) 

●急に拡充したくとも無理なので｢備え｣として維持すべき(70 代・若葉区) 

●病院もほかの機関も公立はいつも予算がないという理由で縮小方向。なぜですか？そんな

に予算がないのでしょうか？(50 代・緑区) 

●市立病院だからこそできる診療科目を充実させるべき(40 代・緑区) 

●受診する側として青葉病院は継続して。海浜周辺は道が混んでる(30 代・緑区) 

●千葉市は大きな入院施設のある病院が多いので、採算が取れないのであれば縮小もやむを

得ない。維持するより医療費助成を考えた方が良い(30 代・緑区) 

●高齢化社会に向け病床は増やすべき(30 代・美浜区) 

●黒字経営の病院に学べることがあるのでは？(60 代・美浜区) 

●分散してこその公共施設なのでは？(40 代・緑区) 
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●コロナにより病院の役割・存在が大きく感じる。女子医大の様にさせないよう公立病院の

意義を問うて行ってほしい(40 代・緑区) 

●統合縮小し効率化が図れる。民間病院との協力が大切(40 代・緑区) 

●そもそも何のために青葉病院を建てたか？救急でたらい回しになってしまう事がないよ

う、千葉市の医療機関の司令塔になるくらい救急受け入れの強化を(40 代・緑区) 

●病院の効率化はある程度理解しているが、若葉区・緑区住民の現状でも不十分なのにどう

して?と理解に苦しむ(80 代以上・若葉区) 

●高齢社会や災害、予測不能の事態に備えるため公立病院を強化すべき(60 代・緑区) 

●中央区美浜区ばかりでなく内陸の緑区若葉区の利便性も考えるべき(50 代・若葉区) 

●優秀なドクターは条件の良いところへ移動してしまう。今の県知事のもとでは現実を変え

られない(80 代以上・花見川区) 

●民間病院が充実している都市部には公立病院は不要(50 代・花見川区) 

●医療は大切と思うがどういう形で拡充が必要かわからない(60 代・花見川区) 

●公立病院で病床稼働率が年間 30％と有効利用できていないところも多い。民間に運営を

任す等有効利用の方法を考えつつ、ある程度の公立病院の数は確保すべき(30 代・中央区) 

●公立病院は誰でもすぐに受診できないので必要性がよくわからない(40 代・中央区) 

●コロナも治まったわけではないので病院・病床は減らすべきでない(60 代・中央区) 

●機能を 1 つの場所に集約し充実を図る。ムダを縮小し統合もよし、2 病院体制で千葉市の

医療の強化をして欲しい(30 代・花見川区) 

●千葉市の医療体制は十分とは言えない状況。私立の病院で小児科が不足している中、公立

病院では充実した医療を期待する(50 代・花見川区) 

●公立病院(高度医療)と市立病院の役割を明確化。公立は技術の向上を(60 代・花見川区) 

●民間病院は利益を最優先し人命軽視の傾向にあるので、公立病院の充実強化をすべき(50

代・花見川区) 

●子どもが少ないと言いながら小児科・産婦人科を削減とは考えもの(60 代・花見川区) 

●少子化を考えると削減の方向性もわかるが、新海浜病院は遠くて通いにくくなる世帯も多

いのでは。40 床削減は何のためか？パンデミックに備えるなど生産的な理由だと良いのだ

が(70 代・花見川区) 

●命は損得とは別な取組みで(70 代・花見川区) 

●紹介状がなくとも総合科へ行けばどこの専門になるか振り分けてくれる。そんな相談ので

きる病院窓口を公立病院に作ってほしい(70 代・美浜区) 

●政治の誤りで貧富の格差が増大し貧窮者が増えている。医療費の節減で診療を渋っている。

高齢少子化で日本の将来は暗い。出産が容易にできるよう産婦人科を拡充すべき(80 代以

上・美浜区) 

●人口構造の変化などに合わせて充実すべき機能と縮小すべき機能を適切に見直すことが

必要(60 代・花見川区) 

●災害時の重症者の避難受け入れや感染症患者等のためにも削減は不要(70 代・若葉区) 

●統合縮小とは何を考えているのか。先ず市民の健康と命を優先すべき(60 代・若葉区) 
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●根本的に病院へ行かなくて済むよう健康指導に力を入れる(60 代・花見川区) 

●青葉病院と海浜病院では各診療科ごとに力量・物量・に差があり違う個性を持っている。

小児科では海浜病院が人員・資源とも圧倒的で青葉では小児科入院病床も少数。ある意味棲

み分けができている。統合により結集できるメリットはあるが勤務医の負担増が懸念される。

また、青葉には児童精神科病棟があり、星久喜中・小学校の分校も設置されている。統合す

る場合このあたりの機能が維持されるのかも焦点になる。現状維持が良い(20 代・中央区) 

●産め、増やせ、働け、後は自力で生きていけって、私たちは植物ではありません。病院施

設は大事です。新病院をがん治療拠点病院にしてほしい(40 代・美浜区) 

●産婦人科・小児科は民間や大学病院にもあるので減少も可(40 代・美浜区) 

●新病院は土地のかさ上げや建物の 1・2 階を駐車場にする等の対策が必要。アクセスは稲

毛海岸・検見川浜・海浜幕張等の駅からシャトルバスの運行を(40 代・美浜区) 

●二つの市立病院は６区から通院するに適切な場。若い人の力を借りず自力で通院する為に

も現状の機能・体制を維持してほしい(70 代・美浜区) 

●公立の高度医療病院が必要。医療連携で地域医療を補完すべき(70 代・緑区) 

●公立病院に対する信頼度がつよいのに縮小・民営化する理由がわからない(70 代・緑区) 

●今回のコロナの状況を見ても公立病院が充実していることは重要。縮小はあり得ないが効

率化は必要。感染症対策は公立病院が中心になって動くことが望ましい(40 代・中央区) 

●利用者にとっては縮小や転院になっては困るはず。担当医の移動により診察内容や対応が

変わってしまうことも不安要素。現状維持を望む(50 代・花見川区) 

●国が民営化を推進している危機感。公立に力を入れておくべきです(50 代・若葉区) 

●主治医の診断を受け必要に応じて大きな病院へ行くというのは逆と思う。まずは、設備と

人材の整った病院で一時診断を行なうべき(60 代・緑区) 

●産婦人科は何かあった時時間との勝負。集約されたらハイリスク妊婦は不安。また、公立

病院だからこそ安く信頼できる技術で診察・入院もできる。民間病院では病室代だけでも支

払いに不安。一般市民、低所得者の為にも産科は充実させるべき(30 代・緑区) 

●千葉市は総合病院が少ない。現状の機能よりさらに充実しなければ！(70 代・緑区) 

●病床削減の悪い例がイタリア。今でもコロナ患者が増えたらと不安が強い(70 代・緑区) 

●医療をすべて公立に委ねる必要はない。近くにあるのなら民間でも診療所でも構わないの

では。硬直的にならずケースバイケースで(70 代・緑区) 

●市立病院として担うべき機能を明確化し集約することは、患者ニーズに応え、医師等スタ

ッフの確保、無理のない管理の為にも必要。現在の規模の病院ではスタッフの負担が大きい

と思うが(70 代・稲毛区) 

●医療の充実・強化はすべての国民の望み。国民は働いて一生懸命保険料を納めている。戦

闘機を買うお金があるなら国民の健康を守ることに使ってほしい(60 代・稲毛区) 

●青葉病院は千葉大病院と隣接し互いに協力して縮小も可能。連携はスムーズに行われるべ

き。近隣の人口、ニーズに応じて対処すべき(60 代・緑区) 

●設備、建物の老朽化による統合は必要かもしれないが地域の医療は維持して(60 代・花見

川区) 
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●赤字続きは困るが、私立病院では限界のある所を公立病院でバックアップ(50 代・美浜区) 

●国から援助や補助を受けやすい公立こそ、不採算部門となってしまっている小児科の維

持・強化が必要(40 代・緑区) 

●公立を求め過ぎると緊急時に対応できなくなる。医療の質の維持にも一定規模の病院は必

要。集約すると通院困難者も増える(50 代・稲毛区) 

●市民の健康を守るのは最重要課題。現状より充実強化するのが市の役割(70 代・美浜区) 

●産婦人科と小児科はクレームも多く採算が合わないと聞く。だからこそ、医療を受ける側

が切迫してのことであろうに増やさず減らし理由が知りたい(40 代・緑区) 

●医師不足を解消するに尽きる。同業者を減らし収益のパイを増やせとの考え方は亡国的。

国民一丸となり糾弾すべき。共産党は先頭に立ち医療改革を(80 代以上・若葉区) 

●健康で文化的生活を営む権利を行使するため必要。病院職員は税金を使って増やすように

お願いしたい(30 代・稲毛区) 

●広い千葉市でどこに住んでいても安心して医療を受けられると良い(60 代・稲毛区) 

●赤字をどんどん生み出して補てんが必要はかりでは先がない。つぶれるより生き残る事を

探すべき(60 代・中央区) 

●病気がちな親がいる。入退院を繰り返しているが公立病院の医療の質は高く良心的。考慮

すべき点は多々あると思うが、安心できる医療を大事にして欲しい(30 代・中央区) 

●公立病院と私立病院とは何が違うのか。公立病院は小児科・産婦人科など個人病院が嫌が

る科を充実すべき(80 代以上・若葉区) 

●国立や大きな病院に受診するには紹介状がないと駄目で行きにくい(30 代・稲毛区) 

●海浜病院は地域の公立機関として充実させる。千葉大病院に近接する青葉病院は感染症対

策病院として独自性を大切に優先病院とする(60 代・美浜区) 

●政令都市としては、これ以下はないひどい市立病院体制である(80 代以上・花見川区) 

●産婦人科と小児科は近くに欲しい気持ちはわかるが、集約した方が内容が充実するのも事

実。専門性の高い病院と開業医の役割分担と連携を作っていくべき(60 代・中央区) 

●住民の命を守る事が国の役目の一つ。利害とは関係なく赤字になっても医療だけは削って

はならない(60 代・花見川区) 

●大きな問題は私立ではなく公立が一番。政治の力知恵がほしい(80 代以上・花見川区) 

●今後年配者の増加がみられる千葉市で公的病院が縮小されるのは間違っている(40 代・美

浜区) 
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④災害対策について 
●避難所として、空き公営住宅やホテルなどを活用できないのか(50 代・中央区) 

●行政ももちろんだが、個々の装備各自の意識を高めていくべき(50 代・緑区) 

●諸外国に見習って｢体育館に雑魚寝｣を脱すべき！こういうとき血税を使うべきだ(60 代・

緑区) 

●災害対策、町内会に丸投げにはしないでください(50 代・花見川区) 

●簡易風呂設備を(自衛隊等が持っている？) 10 台ほど購入する。普段は他の災害発生地に

貸し出す(40 代・若葉区) 

●災害時の通信手段が脆弱すぎる(60 代・花見川区) 

●農林地等の空間を大切に。予測不能な事態への対応のために(70 代・花見川区) 

●防災無線は各家庭に取り付けた方がいい(70 代・花見川区) 

●未だに折れかかった樹木が放置されている。所有者が伐採しないのであれば行政で代行執

行するくらいに考えるべき(30 代・緑区) 

●災害避難所でのペットの同居、若しくはなんらかの対策を(60 代・緑区) 

●昨年 4 日間停電し非常に困った。携帯の充電もできず結局東京にホテル住まい(60 代・緑

区) 

●防災用ラジオ(ＦＭ？)の各家庭への普及(60 代・緑区) 

●ある程度被害が想定できるところはあきらめて市営住宅へ移住(40 代・緑区) 

●学校の統廃合は結構だが、それに伴い減少する避難場所の確保は進んでいるのか(40 代・

美浜区) 

●迅速な情報発信(50 代・美浜区) 

●千葉にタワーマンションはいらない。災害給水援助に大変。高さ制限をしてもらいたい(70

代・美浜区) 

●ハザードマップを地域広報誌などにも掲載して啓発活動を(40 代・中央区) 

●災害、防災の仕事にあたる公務員を増やすべき(40代・中央区) 

●道路にプランター・植木を置かないで。ただでさえ狭い道なのに！(70代・花見川区) 

●川の合流点に調整池の設置を千葉市を含め全国に(40代・花見川区) 

●避難所へ行くよりなるべく我が家にいることを考えている(70 代・若葉区) 

●災害を受けない治水。個々への防災グッズ支給(50代・美浜区) 

●要避難者が全員学校等に入れないのでテント等の準備を(80代以上・美浜区) 

●自警団的集団が拡大しないよう。地域に力を与えるのは疑問(80代以上・美浜区) 

●がけ崩れが予想される箇所の保全。昨年の大雨で崩れたまま放置されている箇所、今年少

し降っただけでもさらに大崩れになりそうで怖い(60代・緑区) 

●災害に遭った人から経験を聞いたり県の担当者からリサーチしては？(40 代・若葉区) 

●避難所を改善すべき。ホテル等も考慮にいれる(70 代・緑区) 

●2020 年までにすべての避難所にエアコンを設置すると市から聞いたが？(70 代・緑区) 

●防災無線は聞き取りづらく毎回何を言ってるかわからない(70 代・緑区) 

●市民全員がスマホやパソコン、ＷＥＢ環境にあるわけではない。特に高齢者への情報伝達
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方法が課題である(60 代・花見川区) 

●大分県の日田市を参考に防災ラジオの普及を(60 代・花見川区) 

●災害時に自分が被災しても救助を待つだけでなく、そこで働いたりボランティアができる

ようなシステムを作って欲しい(30 代・中央区) 

●自治会の役員が高齢者の場合は機能しない(70 代・中央区) 

●災害時の女性に対する性暴力への対策がとても必要(50 代・花見川区) 

●新庁舎には災害時に避難所として利用できる多目的室を整備すること(50 代・花見川区) 

●訓練の案内もなく危険時に対応できるのか不安(60 代・花見川区) 

●自宅避難者の把握と生活支援(30 代・花見川区) 

●すべて市などに頼り過ぎず、自己責任・自己管理の準備を強化すべき(50 代・花見川区) 

●住民の日常訓練がゼロ。放水用のポンプのエンジンがかからなかったり。夏などは時々放

水して子どもに水浴びを楽しんでもらっては(70 代・花見川区) 

●女性が安心して避難できる避難所を望む(70 代・花見川区) 

●千葉市の危機管理体制や災害防止体制は不十分。配置人員も少なく検知器・測定器なども

不十分。職員も現場へ出て目で確認のこと。従来の延長線上で物事を見ないで自分の体と問

題意識とで現場を見て判断を。火災発生時に消防車も入れない路地の多い地域とかの現場を

知ってからそれに見合った対応を (70 代・稲毛区) 

●今後も増える災害に対しそのつど仮設住宅を建てるのではなく、常に空いている公営住宅

の状況を把握しこれに充てるべき(70 代・美浜区) 

●津波避難塔・救命ボート・防災井戸等の設置。市職員の増員(80 代以上・美浜区) 

●道路・鉄道・電線沿いの樹木を地権者と相談しながら伐採してほしい(50 代・緑区) 

●自分の身は自分で守る意識を高め、防災アプリの充実し情報発信を(70 代・若葉区) 

●水害対策にボートの付置きがどこかに必要。印旛沼近くか(60 代・花見川区) 

●防災無線は急務。最近マンションが新設され今まで聞こえていた防災無線が、マンション

に遮られ聞こえなくなった(40 代・美浜区) 

●緊急時の避難先がどこでどのように伝達されるのか、避難受け入れはどうするのか伝わっ

てこない。このような体制で緊急時対応できるのか(70 代・美浜区) 

●現状の対策をしっかり進めてほしい。“予想外“は聞き飽きた(70 代・美浜区) 

●避難所生活環境を前もって整備・充実させておきたい(70 代・緑区) 

●大災害を防ぐのは無理。元に戻すのではなく新しい街づくりを早くできるように、そのコ

ンセンサス。そのためにも被災者への十分な支援が必須(50 代・緑区) 

●護岸工事や水位計設置以前に川の曲がりをなくし川底の土砂を除去すべき(70 代・緑区) 

●人的財政的支援と同時に精神的支援が必要。どう環境を整えるか待ったなし(70 代・緑区) 

●ハザードマップの整備を！！災害の予知は住人自ら判断すべき(70 代・緑区) 

●環境や自然に対する畏敬の念を持って整備や管理をすべき(80 代以上・緑区) 

●自分の住んでいる地域その周辺が風水害・地震が起きた時どういう状況になるかよく理解

しておかなければならない。その上で行政側が避難所・自宅・集会所等の選択肢を示しあら

かじめ住民の希望を把握しておけば避難所の規模などの想定が出来る(７０代・花見川区) 
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●昨年の台風の時防災無線は何の役にも立たなかった。停電・断水等は狭い範囲の場合もあ

るので広報車等で知らせてほしい(70 代・美浜区) 

●町内会活動の活性化を図り災害時に備える。役員の役割等を研修(80 代以上・若葉区) 

●体育館の２階スペースの有効活用。送風機等を窓枠に配管とつなげば設置できる。吹き抜

け部に足場を組めるようにしておけば普段も緊急時も使える(30 代・中央区) 

●災害・水害が多い昨今老人ホームなどの車いすなどの改善を。今より軽い材質で浮わのよ

うに水に浮くように改善するよう国へ意見したい(50 代・緑区) 

●災害はいくら備えてもやり過ぎはない。手厚くしてほしい(50 代・緑区) 

●マンションの屋上に光発電や蓄電の機械を設置する費用の補助を(50 代・中央区) 

●避難所だけに目を向けるのではなく「基本は単位の防災組織」にあるのだからそこを強化

支援すべき(80 代以上・美浜区) 

●災害時にペットをどうするか。ペット可の避難所を増やし対策を(30 代・稲毛区) 

●台風・水害に強い環境作りに予算執行してほしい(70 代・稲毛区) 

●ハザードマップを見やすくわかりやすく改善して欲しい(40 代・中央区) 

●災害対策にやり過ぎなどない。全ての対策をやる事(20 代・中央区) 

●災害対策費や体制の充実を。温暖化に伴う災害被災リスクが多くかつ頻度も高くなる傾向

にあり、県全体の災害対策を要望する(70 代・若葉区) 

●避難所生活で障害者が安全・安心で生活できるよう改善を！(50 代・稲毛区) 

●避難所運営の訓練をしているが避難する側への説明の機会がない。ハザードマップは届い

ているがいざ避難という時の具体的行動に関しては想像の域。地域住民と話し合いをするよ

う指導してほしい(80 代以上・花見川区) 

●時折警察から詐欺の注意電話があるように、避難の仕方など個々にアピールし情報提供し

て欲しい。とても心強く役立つ(60 代・花見川区) 

●ボランティアの育成。仕事の内容種類・組織体系・けが補償・送迎等々の講習の開催(70

代・花見川区) 

●いつ起こるかわからない地震で人間一番大切なのは水。水道の整備が最優先(70 代・美浜

区) 

 

 

  



34 

 

⑤千葉市が推進する大型開発について 
●市民の福祉やコロナで大変な方にお金を回してほしい(30 代・中央区) 

●緊縮財政になるのは良くないと思う(40 代・花見川区) 

●新庁舎を整備する必要あるのか。整備費用が他に比べ高額。必要ない？(30 代・緑区) 

●余計な事に金を使い子ども医療費を倍にするなんてありえない(30 代・緑区) 

●優先すべき事業の精査をすべき。多くの災害に備え、二重にも三重にも対応できるものを

作ってほしい(50 代・緑区) 

●市民の安心安全な暮らしがあってこその「市」である。行政担当者は市民の代表であり公

僕であるという原点に立ち返ってほしい(60 代・緑区) 

●やったという業績を残したいだけのものも含まれているのでは。整備してほしい所や発展

に必要なものもあるが、稲毛海岸は駐車場を増やすことが先決では？(40 代・中央区) 

●新庁舎整備に 275 億も必要なのか？(30 代・花見川区) 

●特定地域の活性化は疑問。多くの地域が、年代を越えて利用でき、利益を受けるような政

策が必要。東京都のようになってはダメ(70 代・中央区) 

●コロナ禍を想定できなかっただろうが市民病院の新設は急務です(50 代・花見川区) 

●中央公園・通町公園連結事業は無駄。栄町が壊滅的に衰退した今だからこそ区画整理をし

て大規模店舗誘致する事業を行うべき。新庁舎は三越跡地に移転を(40 代・若葉区) 

●幕張地域で進む開発と比較して郊外はかなり置き去りにされている。メッセ等の開発も理

解はできるが、極端な偏重傾向は人の流れにも影響。パルコ・セントラルプラザ跡地が良い

例(30 代・緑区) 

●優先順位を付けてくれれば推進しても良い。ただ、一部地域に集中し過ぎていることは否

めず、市全体のバランスを持った計画を期待する(50 代・緑区) 

●誰のための開発なのか教えてほしい(30 代・中央区) 

●千葉公園周りに 100 億以上とは！ここに挙げられたものは何一つ必要でない。こういう

ことにお金を使うべき時代ではない(40 代・花見川区) 

●危険な道、古くなった信号、町の小さな公民館、路線バス…市民が使う所に目を向け便利

にしてほしい。赤字になってまで見栄を張る計画はやめてほしい(40 代・花見川区) 

●市民のくらしを最優先に、歩道・自転車道の整備を。箱物を充実させたいのなら公民館や

図書館などの文化施設を焦点にしてほしい(40 代・花見川区) 

●保留再精査し、現状で必要な取組を市民と一緒に優先順位をつけ実施すること。上記 5

件の開発計画は緊急性もなく却下してください(50 代・花見川区) 

●各論はどうあれ開発は長期的展望から必須事項である(60 代・花見川区) 

●海岸リニューアルって必要？その意義は?渋滞解消の道路事業や交通事故を減らすための

区画整理、安全面から空家の撤去など他のやるべきことに資金を！(30 代・緑区)、 

●大型開発がすべてダメという訳ではなく市役所などは防災拠点となるので整備は必要。必

要なものを精査して取組みことです(50 代・緑区) 

●各地域にある公園の整備。市民が安心して楽しめるように(60 代・緑区) 

●アフターコロナに適応したオンライン等の施策拡充を期待したい(50 代・緑区) 
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●今でないといけないのか？本当に必要？日々の生活にさえ苦しいのに理解できない(50

代・緑区) 

●財政も乏しいから、今までいろいろな事業を手掛けてきたことだし積極的に進める必要は

ない(60 代・緑区) 

●様々なバランスを考慮した上で実施してもらいたい。庁舎を建替えることには反対しない

が、さすがに 280 億円近くの建設事業費は不要だと思う(40 代・美浜区) 

●公共事業は必要だが、今は感染症防止が一番の要。今後のよりよい生活のためにも頑張っ

てください(50 代・美浜区) 

●コロナ対策がいま最も急を要する。仙台や名古屋の市庁舎は古いものを使っている。建物

は補強して工学的に強度を付け内部の生産不良の配置、スペースは専門家に相談して改善し

て使用するなど公金の支出は慎重熟慮して決めてほしい(60 代・美浜区)  

●選挙で選ばれた議員が決定することは仕方ないが、次回選挙でその是非は反映されるべき

(70 代・美浜区) 

●市の今後の発展のため必要な事業だ。福祉も大事だが恒久的な財政確保のためには必要

(70 代・美浜区) 

●計画を立てた時点で遂行するのに意見の余地はないでしょう(40 代・中央区) 

●常に事業計画を監視・精査して進めてもらいたい。一度動き出したら事業の変更ができな

いなんてことがあったら国の無能な政策と変わらない。大型開発は見直して良くしていくべ

き(40 代・中央区) 

●生活困窮者を置いてけぼりでの都市開発ではだれが得をするのか分からない(40 代・中央

区) 

●税金を市民優先の事業に使用すべき。市庁舎は耐震リフォームで良い(70 代・花見川区) 

●防波堤を作ったから稲毛の浜の砂がなくなっていく。幕張新駅いらない。ポートアリーナ

があるのに千葉公園に体育館が必要か？競輪場は競馬場の様にリニューアルしてイメージ

アップを(50 代・稲毛区)  

●ハコモノを造れば維持費が必要となり、維持管理が十分できているとは見えない。記載の

案件は本当に必要なのか、検討したのか理解できない(70 代・緑区) 

●将来のために必要かという視点で議論すべし。市民参加だと予算が多い、当面のサービス

が不足している、将来を見据えた発展的議論が封印されがち(60 代・緑区) 

●現状どこまで利用されるか不確定。やや期待値が低い予想の計画に予算を使うのは生産性

が低い。コロナ以前であれば賛成したかも(30 代・中央区) 

●新庁舎整備は巨大地震に備えてのものか、50 年経ち古く時代に対応できないからなのか、

今すぐにでも建物崩壊が起こり得るのか、今やると言うアナウンスをもっとすべき(60 代・

中央区) 

●駅前など一部だけ潤う開発はやめるべき。中央 3～4 丁目の地盤低下激しい千葉公園体育

館の開発は必要ない(60 代・中央区) 

●市民サービスとの兼ね合いを考えるべきだが基本的には賛成(50 代・花見川区) 

●老朽化した庁舎を新しくするのは防災拠点となることを考慮すれば止むを得ないが、他に
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ついては急いでやるべき事業なのか疑問(70 代・花見川区) 

●コロナ情勢で社会のあり様が変化したのでこれを機に諸事再考を(80 代以上・花見川区) 

●コロナが猖獗
しょうけつ

を極めるなかその対策に力を尽くすこと。老朽化のため地震で倒壊する恐

れがある場合など緊急性を要する開発は別です（20 代・花見川区） 

●千葉市は今の時点で十分便利。それより一人ひとりの負担の軽減を（30 代・花見川区） 

●新庁舎整備、もっと費用を縮減して欲しい。立派な箱ものは必要ない。中身サービスだ(50

代・花見川区) 

●幕張新駅や新庁舎整備、再度検討が必要では？(30 代・緑区)  

●娯楽施設より空き家やコロナ対策の施設などに費用を使ってほしい。そもそも、コロナで

使用できない場所は後回しにしてほしい(30 代・美浜区) 

●総事業費が高すぎる。削れる所は削ってほしい！(50 代・美浜区) 

●本当に必要ならやってもいいと思うがその前に市民にアンケートでも取って実行を。経済

などの問題は主婦の方がシビアな感覚で意見を述べる(20 代・美浜区) 

●活性化？ただでさえ少ない給料から住民税搾取しているにもかかわらず、子どもの医療費

負担増しだのなんだの、いい加減にしろ！本気で活性化したいのなら千葉市に住みたいと思

える千葉市民への優遇を増やすべき。自然と活性化につながる！(40 代・緑区) 

●千葉公園体育館整備は震災時の避難所としてとらえるなら理解できる。新庁舎は災害時核

としての役割をはたせるようなら良いと思うが、他の事業は不要(40 代・緑区) 

●開発より市内の道路整備、放置された森林整備等をしてほしい(20 代・緑区) 

●コロナや災害が当たり前の日々となり日常が変わってきている今、市民が一番望んでいる、

安心して暮らせ幸せを得ることのできる計画をたてて欲しい(40 代・若葉区) 

●市庁舎の耐久性より各部署のムダなスペース。民間は書類、応接、会議室等のスペースの

コスト計算はシビアだ(80 代以上・若葉区) 

●何のため誰のため、不正のない進行で完遂できる予算が組めるのであれば推進すべきかと

(60 代・緑区) 

●ギャンブル場を本当に存続させるべき？説明されているとしても疑問(50 代・若葉区) 

●新庁舎に予算を割く前に職員の態度を改善させて。私語は多く挨拶もできない。役所が忙

しいようには見えないが(30 代・花見川区) 

●税金を納める市民が主人公である以上まず市民の幸福度を上げるのが当たり前。行政の目

線をどこに合わすかで住みよい市か決まる(70 代・花見川区) 

●大型開発が必要なのは当然。ただ他県他市と比較してどうかというデータがないので何と

も言えないが市民サービスとのバランスをとって進めるべき(80 代以上・花見川区) 

●開発に反対はしないが予算、行政の優先順位等総合的に勘案し、バランスのとれた形で進

めてもらいたい(80 代以上・花見川区) 

●江戸川区の例を見習って道路の幅を広げてほしい(80 代以上・花見川区) 

●競輪整備は反対。絶対廃止すべき！(60 代・稲毛区) 

●競輪場整備は賭博施設だけでなくイベントスペースや競技場としての活用ができるのな
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ら賛成。また整備することで莫大な利益を市にもたらすなら意義がある(30 代・中央区) 

●近所の公園の設備を見直して欲しい。海浜公園のリニューアルより砂場に砂や遊具のない

公園が多い。優先度はこちらの方が高い。ポートパークの砂浜整備も先に(40 代・中央区) 

●千葉県は今まで自民党が力を持ち議員はやりたい放題だった。モノレールも中途半端、新

庁舎は地震・災害を無事故で耐えられるのか？多くの施設がオリンピックに便乗され市民へ

の負担は増加しないのか？将来意見を言えない市民は他県への移動を余儀なくされる？(70

代・中央区) 

●すべての事業が悪いとは思わないがコロナ禍を考慮し優先順位を！(30 代・花見川区) 

●競輪場整備をなぜ推進しているか疑問。景気低迷の中、ムダに税金を使う大型開発事業っ

をなぜ進めるのか（40 代・花見川区）                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                   

●図書館・公園・バス等目立たないけれど整備されていないと使った時に著しく満足度が下

がる。市民が満足することにお金を使ってほしい(40 代・花見川区) 

●魅力ある千葉市を議論すべき(60 代・花見川区) 

●リターンが見込めるなら良いのでは(30 代・花見川区) 

●この開発を市民が必要としているか疑問。公共事業の会社と癒着があるかなと思ってしま

う。作ってしまえばこっちのものという考え方はやめてほしい(40 代・稲毛区) 

●市民の暮らしと福祉の行政サービスが優先されるべき。同時に「費用対効果」の観点から

市民参加も含めて「検証委員会」による評価・判断ができる体制を作るべき。いきなり「総

合リゾート法案(カジノ)」などの事案が出てくることが理解できない。関係者だけでの検討

では無理・問題がある。また財政赤字を作る原因となる(70 代・稲毛区) 

●大型開発が良かったのか無駄だったのか、市・議会・市民を交えて検証委員会を作り検証

結果を公表する(80 代以上・美浜区) 

●幕張ベイタウンに開発が集中しすぎ。大手デベロッパーに任せきりの開発やタウン計画は

市民が介入できるようにして！(70 代・美浜区) 

●税金は納税者の生活を豊かにするために使うことが優先されるべき。余裕ができれば広く

市民の要望を聞きそれに応じて使うべき(80 代以上・美浜区) 

●事業により推進すべき事業と精査が必要な事業がある。市民参加と言っても利害対立が発

生するのでその調整方法が問われる。安易な市民参加は問題を複雑にする危険あり(60 代・

花見川区) 

●リサイクル事業に力を入れ資源の節約、眠っている携帯電話や介護用品、あらゆるものを

有効活用し資源とする事業の拡大を(70 代・若葉区) 

●庁舎整備以外は必要ない。今は発展とは何かを少し立ち止まって考える時。資本主義経済

を修正することなく進めると発展は大切な存在となる。しかし市民全体の「しあわせ度を上

げる」ことが目標とするなら不要な開発(80 代以上・若葉区) 

●リストにある開発は全部不必要。負担を強いられている市民に還元せよ(50 代・若葉区) 

●新庁舎は台地につくる。競輪場はやめる。各事業を抜本的に避難所機能を持たせる。公園

は火よけ地、体育館は避難所(60 代・花見川区) 

●市役所を建て替えるとしたら千葉公園野球場に移設するくらいの大胆な発想を持っても
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らいたい。安全性が確保されている施設は大切に使っていく姿勢を求める(70 代・中央区) 

●整備による業者や人員の流入、雇用の創出による経済効果が望める。東京に近い大都市と

して交通網や公園を整備することで人口が増え、将来的な税収増や福祉関係設備への投資に

繋がると思う(20 代・中央区) 

●新庁舎整備何のためにする？それより外壁塗装もままならず、中もヒビ入っている西高校

の内装を点検しては(40 代・美浜区) 

●結果として市の経済発展につながり市民サービスの充実になるなら賛成(30 代・美浜区) 

●生活を守る・命を守る観点から優先順位をつけるとすれば、生活基盤の充実を図ることが

一番大切。熊谷市長の辞任がなければ考え方は変えられない！(70 代・美浜区) 

●広場や空き地をマンション等で埋め尽くすのは考えもの。財政のこともあろうが、緑の空

間を確保、守るべき(70 代・美浜区) 

●カジノの英断は評価するが幕張新駅は果たして必要か？近接しすぎ(70 代・美浜区) 

●稲毛海浜公園のリニューアルは本当に必要か？プール等の見直しは良いとしても宿泊施

設などは必要ないのでは。開発により地域猫の居場所もなくなる？(40 代・美浜区) 

●議会も承認。個人的にできない大型事業だから税金で行なう必要がある(60 代・緑区) 

●計画はすべて不要不急なもので新庁舎の予算は巨額。市民の福祉、健康サービスに回すべ

き(70 代・緑区) 

●公共事業は利権がらみが常。クリーンで妥当性があることが大事(40 代・中央区) 

●稲毛海岸の白い砂にお金をかけたことは間違い。しっかりと追及して！！(40 代・中央区) 

●子どもの医療費は上がるのに、市のお金で白い砂を撒いたり、あまり緊急性の無い神社近

くの道の整備など今する必要はない(30 代・花見川区) 

●新庁舎に 275 億円？活性化につながるとは思えない。大型開発でなく身近なところから

小さなところから予算を立ててほしい(20 代・緑区) 

●ハード面ばかりに血税を使わず、ソフト面、人間にもっとお金を使って！(50 代・若葉区) 

●市民福祉や暮らしが優先されたうえでの事業計画なら問題ないが、そこがおろそかで他に

新しいことに予算が使われるのは違和感がある(30 代・緑区) 

●市役所は壊れそうで仕方ないが競輪など不要不急。ギャンブルはやめるべき(60 代・緑区) 

●本庁組織のスリム化と各区役所の機能充実及び権限移譲をすれば新庁舎は必要ない。本庁

は企画・財政部門、総務部門で十分(70 代・緑区) 

●新庁舎整備は必要。築 50 年ほど経過している。安心安全の防災体制に臨む(70 代・緑区) 

●合計 465 億円の事業は緊急？福祉教育・少子化対策を優先すべきは明らか(70 代・緑区) 

●すべて不要不急。失業や収入減の一般市民へ回すことが最重要ではないか(70 代・緑区) 

●区役所はガラガラ、福祉センターを含め何故？市役所はキボールに移せば良いのでは。足

りなければ区役所の空いているところでいい。幕張新駅は誰が推進しているのか。市ならば

ＪＲの大株主の国へ働きかけて市の負担を最小限にするべき(70 代・緑区) 

●新庁舎はしばらく待つこと。競輪などはもう無くなっていると思っていたのに！(80 代以

上・緑区) 

●日本を強く豊かな国に幸福の最大化を求めるには生活支援や社会福祉が重要になってき
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た時代傾向にある。これまでの公共事業による景気対策は精査が必要。不必要な施設も多い

かと(80 代以上・緑区) 

●地下鉄を県庁所在地である千葉市に導入できなかったことが発展と人口増に至らなかっ

た原因。モノレールの導入は失敗。そのため駅周辺、中央周辺の商業施設が撤退を余儀なく

され、新たに開発費用がかかってしまっている。50 年、100 年単位で先を考えた開発計画

が必要(60 代・緑区) 

●競輪整備は多いに反対。稲毛海岸のオーストラリアの砂は大風で流されてしまい整備の考

え方がおかしい。市民の声を十分に聞いて行なうべき (70 代・花見川区) 

●新庁舎整備に 275 億円を投入することが必要性・緊急性があるのか、他の事業とも比較

して判断すべき(60 代・花見川区) 

●パブコメをやっているが応じているのはプロ市民か？アリバイ作りなら他の方法を考え

るべき。諮問委員会や各種審議会も形骸化していないか？市民参加の名のもとに無知な市民

を利用しているのでは？(70 代・花見川区) 

●不要ではないが各インフラ維持補修も並行して進めること。また、市民サービスを後退さ

せてまでとあるが、そのようなことがあるか？(70 代・花見川区) 

●経済活性化も大事だが市民が安心して暮らせるようにするほうが先。保育所や学校の設備

を整え、少人数の教育を実施してほしい(50 代・美浜区) 

●県庁所在地の千葉市の顔は「千葉駅」であるはずがとても貧弱で活気がない。美浜区だけ

が異常に発展し他の地区は公共交通も不便で住みにくい。市長の目はどこに(70 代・美浜区) 

●都心部は現状で充分。緑区等はずれの地域を発展させ、住みたい街ランキングに入る街に

してほしい(40 代・緑区) 

●現市庁舎でも耐震工事をすれば 10 年くらいは持つ。耐震工事費と新庁舎整備費との費用

対効果を市民参加で精査すべき(70 代・花見川区) 

●市の発展には必要。同時でなく順番にやれば市民の負担も少ないのでは(70 代・美浜区) 

●公共事業、ここの項目では稲毛海岸リニューアルは重要性がない(80 代以上・美浜区) 

●人口減少と歳入減少がわかっている中、費用対効果が精査できているのか疑問。市民への

サービスが低下すれば人口流出などが起きて悪循環に陥る(30 代・緑区) 

●幕張新都心新駅や稲毛の白い砂を止めれば子どもの薬代、病床も確保できるのではないか。

弱者支援に回してほしい(50 代・緑区) 

●日常生活に潤いがもたらされる内容が望ましい。公園体育館などは幅広く市民が利用でき

るので歓迎。幕張新都心は一体いつまで続ける？もう不要ではないか(50 代・中央区) 

●もうこれ以上必要ないものにお金をかけてほしくない。街をきれいにすれば人が来て経済

が発展すると思うのか？少子化が進み何が起こるか分からない今、借金をしての大型開発な

ど反対。借金を返すのは誰？市民ですよ(70 代・若葉区) 

●この大型開発は全部税金の無駄遣い。以前 TV で知ったこと。市長は海浜幕張をアメリカ

の西海岸のようにしようと視察。ただ旅行の言い訳としか思えない(60 代・美浜区) 

●区画整理を早期完了し街づくりに注力してほしい。優先順位は市民協議してから決定を！

(60 代・花見川区) 
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●大型開発の中に「病院建設」があってもいいのでは？(30 代・稲毛区) 

●競輪場は賭博場。なくて良い。そこへ新庁舎を建てればいいのに(40 代・稲毛区) 

●コロナ対策にもっと力を入れるべき。老朽化による庁舎の建て替えはやむを得ないが他の

事業はコロナ終息後でもできることだ(50 代・稲毛区) 

●やらなければならない事を先送りしてもどうにもならない。多少の市民サービスカットと

なっても進めるべき(60 代・中央区) 

●箱物政治で失敗した堂本知事の前例をよく考えてほしい。目に見える成果ばかりにとらわ

れず、まず優秀な人材の育成が第一(70 代・中央区) 

●千葉市民が住んでいて良かったと思える市でなければ、他市も評価しない。浦安市・四街

道市に住んでいる友人は市に対する満足度が高いが自分は満足いかない。市民の満足度を上

げるためにも市民福祉や暮らしを優先すべき(20 代・中央区) 

●大型公共事業の必要だか災害対策をしなければ災害により破壊される可能性がある。まず

災害対策にお金を使うべき(20 代・中央区) 

●中央公園・通町公園連結事業はどんな必要性があるのか？住宅周辺の環境整備。排水溝や

下水溝などの整備をして欲しい(80 代以上・中央区) 

●コロナ禍にあって公共工事計画はいかがなものか。医療従事者への支援を(70 代・若葉区) 

●進めるべきもの、メンテナンスで対応できるもの、中止するもののメリハリをつけてムダ

支出を防止すべき(60 代・花見川区) 

●千葉神社の参道に砂利を入れるとか稲毛の浜に白砂を入れるとかは無意味。税の優遇を受

けている神社は自費ですべき。やらなければならない事に税金を使って！(60 代・花見川区) 
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⑥千葉市政に望むことはなんですか？ 
●子供たちに防災意識をもっと学ばせてほしい。何かあった時、大人や高校生以上の若者は

学校や会社で近くにいないことが多いので、中学生の意識や行動を活用できる防災の仕組み

などを考えてはどうか(50 代・緑区) 

●緑区との境界に住み都川支流をよく歩く。多くの人の散歩コースに。転居してよかったと

思う場所だ。鎌取駅までの継続事業のようだが早く完成してほしい(70 代・中央区) 

●交通空白地域にコミュニティーバスの運行を(40 代・若葉区) 

●千葉市の予算は生活保護費にとられ過ぎていて公共事業がまるでできていない。民生費が

少なく成れば学校など教育費が充実する。教育は将来につながる重要なものなので共産党に

頑張ってもらいたい(60 代・中央区) 

●地震に備える住宅の強化への補助金件数や金額の増加を(80 代以上・中央区) 

●特養ホーム増設より年金で入れる様負担すべき(40 代・花見川区) 

●社会的弱者にお金を使ってください。同性パートナーの制度とかＤＶやストーカーに悩ま

されている女性を守ってください(20 代・稲毛区) 

●障碍者等への支援、実際に携わった人でないとその難しさがわからないと思うが力を入れ

てほしい(60 代・緑区) 

●大学生への支援(40 代・緑区) 

●人間ドックの補助は抽選で補助金も 50％。大網白里市は申請すれば全てOK,補助は 70％。

せめて大網白里市程度にしてほしい(70 代・緑区) 

●台風・水害・コロナ、次に来るのは大規模地震？財政が疲弊している時、風水害コロナで

大変。地震の対応は大丈夫か？(70 代・美浜区) 

●生活困窮世帯(生活保護世帯等)に対する医療に補助は特に必要。後期高齢者医療保険料の

縮減を(80 代以上・美浜区) 

●学校給食は有料でもいいから、もっと内容の良いものにしてほしい(40 代・中央区) 

●役所での申請の簡素化(PC や交通手段のない人の申請方法も)以前、職員が間違えたにも

かかわらず再度区役所に行かなければならなかった(50 代・花見川区) 

●高齢者が安心して暮らせる街に！高齢者の日常的サポートの拡充を望みます。タクシーの

割引、在宅生活の見守り、公的介護施設の設置、介護施設への見守り等々(80 代以上・稲毛

区) 

●年金だけの生活なので介護保険料や後期高齢者保険料が高くて大変(70 代・稲毛区） 

●高齢化社会や貧困に向けて安い住宅が必要。現在、老老介護の大変さに悩み、負担の軽減

のため施設の増設を願っている(60 代・緑区) 

●基本方針は「科学」ではなく「産業」を重視。優先すべき(70 代・花見川区) 

●他の市町村に比べ補助金が低く予防接種等も市川・船橋市に比べると高い(80 代以上・花

見川区) 

●3 歳未満の子どもの保育料を多子世帯に関して年齢を問わず負担軽減すべき。高額すぎて

子どもを産むのに不安。働いている意味がなくなる(30 代・中央区) 

●定住外国人の市民税などの支払い関係について、出身国の言語で文書説明がきちんとなさ
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れているのか。支払いの内容を理解させているか？(60 代・中央区) 

●近くの道路が交通量も多いうえ冠水がひどく、歩行者が車による泥はねに困っている(20

代・花見川区) 

●年金者にとっては介護保険料・国保料を少しでも軽減、引き下げてほしい(70 代・花見川

区) 

●千葉は他の 3 都県より危機感が足りない。死者を出しても経済を動かしたいですか？命の

大切さを軽視している。具体的な危機感を示し行動を(30 代・花見川区) 

●市営住宅の増設と改修。空家で使えるものを市営にする。市営住宅入居要件の保証人は廃

止とすること。年齢制限をなくすこと(40 代・花見川区) 

●議員へのお手盛り etc 市民に全ての情報をガラス張りに(70 代・若葉区) 

●市道の整備、議員・職員の給与を全国平均に削減、議員定数の削減(70 代・若葉区) 

●4 人子どもを育ててきたが我が子にお金を使うのは親の務め。給食費も食べたものは自分

で払う。当り前のこと。子どもは病院へ行かなくとも早めに寝て休養をとればすぐ元気にな

る。母親学級で保健婦さんが教えてください。この先高齢化社会に目を向けてください。支

援はお金持ちの老人には不要。その見極めのためのマイナンバーですよね(60 代・緑区) 

●幹線道路の整備より、細い道を、歩行者や自転車が安全に通れるように整備してほしい。

どぶ川や空き地の雑草、不衛生な所を衛生的にして(50 代・緑区) 

●子どもルームの定員を減らし過密による事故等なくしてほしい(50 代・緑区) 

●諸外国に比べ議員定数が多すぎる。市政の財政適正も必要だが、議会関係費も削減すべき

(40 代・緑区) 

●浦安市などのようなコミュニティーバスを検討されたし(80 代以上・美浜区) 

●社会全体で次世代を育てるという意味で、幼児を子育て中の親の悩みなどを定期的に相談

に乗ってもらえるケアの制度が欲しい(30 代・美浜区) 

●台風で倒れたままになっている街路樹の再建。公園緑地・里山の整備(60 代・緑区) 

●昨年他県より転入。道路が狭く信号が多すぎ走りづらい道が多い。運転マナーも良くない。

道路わきの木々の放置がいたるところひどい。議員の皆さんは道路環境等を他県で視察され

ているのでしょうか(40 代・緑区) 

●プラスティック容器の回収はどこで行っているのか。ペットボトルやマークのついたもの

以外の半透明や色のついたものはリサイクルしているのか？(40 代・緑区) 

●病院、子どもたちへの支援の基金の窓口を。簡素簡単な仕組みづくり(40 代・緑区) 

●本当に必要な事案や改定の決定は議会で賛成多数で決めるのではなく、まず市民の現実の

くらしを考えてから決定してほしい(60 代・緑区) 

●今後増える老老介護を考えしっかりとした対策をしてほしい。でないと死人が増える。ま

た、空き家対策について議論してほしい。空き家が街を不安全にする(60 代・緑区) 

●小中学校の給食のセンター方式を廃止し自校調理方式の推進を。各学校に栄養士を配置し

地元の食材を使い子どもたちに安全で安心の給食を与えてほしい(60 代・若葉区) 

●短期はもちろん中長期計画(産業・経済・子育て・医療など)を提示してほしい。“未来構

想”ではなくより現状につながる将来計画を望みます(80 代以上・若葉区) 
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●「詳しくはホームページをご覧ください」と言うのはダメ。ＨＰを見る設備・知識を持た

ない人にやさしくない。音声によるこまめな広報活動を創設してほしい(不明・若葉区) 

●長年放置されて倒壊の危険のある空き家が複数ある。行政の強制力で対応する必要がある

(40 代・花見川区) 

●少子化の問題が大きいのでもっと子どもを大事にする千葉市になってほしい。商店街・団

地を住みやすくしてほしい・商店街はリフォームして買い物をしたくなるようにして、若い

人が安心してお店を出せるよう家賃も支援しては？(50 代・花見川区) 

●道路工事が終わっても不要なガードレールが残っている。残務整理のずさんさ。素早い撤

去を。不要なガードレールはかえって危険(80 代以上・花見川区) 

●生活空間の中での公園の充実。葛飾区はきれいですごい(70 代・緑区) 

●医療体制の充実、子育てのしやすい社会の実現が重要(70 代・緑区) 

●年金生活者には明るいニュースが一番。特殊な病気の相談窓口が不明(70 代・緑区) 

●通学路の除草作業、路肩の土砂の除去。ポイ捨てされたごみの収集(60 代・花見川区) 

●高齢化が進み「いざ」という時の協力者が見当たらない。病気やけがで動けない時、助け

てくれる人の連絡先とかがあるとありがたい(80 代以上・花見川区) 

●敬老パスは年齢で一律に決めるのでなく公共交通機関を自力で利用できる高齢者に応じ

て支給するなど高齢者の能力に適応して支援するきめ細かさがほしい(80 代以上・稲毛区) 

●昨今、毒親被害でほぼ天涯孤独の非正規雇用の人が増加傾向にある。そういった人やホー

ムレスの方でも入れるよう市営・県営住宅の入居資格を緩和してほしい(30 代・美浜区) 

●千葉市として原子力発電反対の姿勢を見せてほしい。日本は地震の多い火山国。他県のこ

とではなく日本の問題。再生エネルギーに力を入れてほしい(年金者・美浜区) 

●不良・不法外人の取扱い。特に市営住宅は外国人に乗っ取られそう(70 代・美浜区) 

●海岸を白い砂で埋めたそうだが、エイ・クラゲ等危険な生き物がいて泳げない海の浜辺に

高い砂を入れて何の意味があるのか。砂は減っていく。また追加するのか？(70 代・美浜区) 

●地域に対する不満を受ける窓口が千葉市にあるか？市長に直訴が良い？(50 代・緑区) 

●船橋市でやっているいわゆる「０葬」。次の世代の負担を軽くするためにも、お墓を持っ

ていない人を火葬後、遺骨を回収せず市で埋葬する０葬の検討を(70 代・若葉区) 

●生命と健康という原点に戻り、政治家も役人も自分のことを考えたり、金もうけに走らず

税金を有意義に使ってほしい。国や県を真似たり、従う必要はない(60 代・若葉区) 

●市政は国政と違って直接市民の生活に結びつく政治。市民の声をすくいとって安心して住

める千葉市を作ってほしい。国政の「？」な部分にも「NO！」と言えるような強い市であ

ってほしい(60 代・緑区) 

●種苗法改正の危険性をもっと市民にアピールしてほしい。自家増殖禁止と種苗を企業が独

占するなどダメです(40 代・花見川区) 

●国家財政が借金まみれの今、将来の超インフレが起きるのか対策するティームを市議会に

もつくるべきではないか。敗戦直後のインフレ経験者としては心配(80 代以上・花見川区) 

●公園設備というと遊具の塗装などを考えるが、子どもは周囲を気にせず遊べる広い場所、

雨が降ったら少し雨宿りができる場所、これで十分なんです(40 代・美浜区) 
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●千葉市では防鳥ネットの貸出しをやっているが十分ではない。防鳥ネットをよけてカラス

が乱入している状況。それに代わるごみ収集ボックスの貸与を望む(不明・美浜区) 

●小中学校の担任制の見直しを。大学の様に児童が授業を選ぶスタイル。その方がいじめの

軽減になるのでは？(30 代・美浜区) 

●箱物や遊戯施設などいらない。根本的な市民の生活と命を守るという地道な行政が強くの

ぞまれる。コロナ騒動によるオンライン等のＩＴは進むが、果たして人間の心がそれで進む

のか？充実するのかはなはだ疑問。自然災害も含む社会情勢、世界情勢から見ても先行き明

るい展望が見えるだろうか？良い世の中になってもらいたいと願っている(70 代・美浜区) 

●千葉市の教育者(小・中・高)の指導能力の向上を。教育現場をのぞくと若い教師の力不足

を感じる。研修する場がない為。時間がないと言うが時間の使い方がわからないように思う。

他県ではよく研修・研鑽を積む教師の姿を見る。パソコンに向かってばかりでは子どもたち

への指導能力は高まらない(70 代・美浜区) 

●文化的事業が少なく硬直的。官僚的発想が目立つ(70 代・美浜区) 

●ドイツ・オランダの様に歩道・車道・自転車用道路をはっきり分けてほしい。一部区切っ

てあるところもあるが中途半端すぎて、逆に事故を起こしそう(40 代・美浜区) 

●千葉市政の悪いところは職員の任用方法にあり。人事任用が仕事に対する評価でなくゴマ

スリの結果なされていること。気付かない議員も税金泥棒だ(70 代・緑区) 

●大量の食品廃棄が問題になっている。これらを収集して必要な場所へ供給できるシステム

を作っては？また、各家庭にある不用品を集めて処理する(民間業者が近頃急増しているが)

公営マーケットを作って欲しい。無料引き取り安価引き取り、そして無料配布安価販売など

が出来ればいいのだが(70 代・緑区) 

●ベーシックインカムを目指して欲しい。財源はクリアできる。ＮＰＯセクターを民間企業

セクターに加えてもう一つ雇用の受け皿、社会改善の原動力として育てる政策をとってもら

いたい(50 代・緑区) 

●魅力ある千葉県の中心都市としてスピード感があり市民に寄り添った政策を期待する。そ

こを突き詰め議論した政策なら受け入れられると思う(40 代・中央区) 

●早くオンライン授業の整備をして下さい。感染者が増えても登校させられるのかと毎日不

安です。休んでも良いと言われるがものすごいスピードで授業が進み、休んでもフォローが

ないため仕方なく出席しています。休めばコロナだといじめられるため休むのも怖いと言い

ます。分散登校、オンライン授業、少人数学級を早く進めて下さい(30 代・花見川区) 

●高校までの給食・弁当の導入。購買での販売などの拡充を(50 代・花見川区) 

●学校給食を有機食材にして欲しい。子どもたちへ安全安心の給食を(50 代・若葉区) 

●千葉港から出港する工場夜景クルーズにいきすばらしい観光資源があると思った。しかし

千葉港の開発がされてなく夕食をとる場所さえなかった。千葉ポートタワーもあるのに宝の

持ち腐れ。東京から近いのだから開発すれば良い観光地になる(40 代・緑区) 

●運転免許返上したが割引は 1 年だけ。他県では申請すれば引き続き割引を受けられる。交

通機関と交渉を願う。また、公共施設の偏在がひどい。議会に委員会を作って定期的に総点

検して欲しい(70 代・緑区) 
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●農業後継者がなく荒れ地が増加している。農業改革の政策を進めるべき(70 代・緑区) 

●難聴者で身障者としての認可がない重度の人への支援策を提案して(80 代以上・緑区) 

●あらゆる世代の住民が集まれる施設が各地域にほしい。施設には風呂や飲食のできる場所

もあり低料金で利用できる憩いの場所となる(60 代・若葉区) 

●年金受給者の税金や健康保険料負担を軽減してほしい。子育て支援と老人支援は平等にし

て欲しい(60 代・若葉区) 

●独居老人。出来るだけ一人で頑張ろうと思うが、買物に行くのに近くにスーパーはなくバ

スは本数が少なくモノレールは高い。歩くことや病気があるので困難。生活をヘルプしてく

れる制度を教えて(80 代以上・稲毛区) 

●自転車の交通ルールをちゃんと教えてほしい。自転車が逆走していているのに車の方が悪

いという顔して走っていく。どうにかして！あぶないです。私の父は共産党にズーと投票し

てきましたが、願いかなわず亡くなった。何とか今の日本変えて下さい(40 代・稲毛区) 

●政府の発表する数字の信頼度。日本共産党＝中国共産党という概念を持つ人(特にお年寄

り)がいる。党名を変更するのは無理だが、中国共産党とは違うのだと言うことをもっとア

ピールすべき。共産主義と資本主義の違いなども(60 代・稲毛区) 

●特養の利用料が高すぎる。年金で入れるように利用料を下げてほしい(70 代・花見川区) 

●大形開発はいらないから地元の中高生が勉強できるよう図書室を充実して欲しい。年寄り

ばかりの歌ったり踊ったりする場所はいらない(60 代・花見川区) 

●老人の足では遠方に行くのに大変。安い車を使えるようにして欲しい。また、月に一回は

老人家庭を訪問して欲しい(80 代以上・花見川区) 

●後期高齢者が増加する一方運転免許証返納者も増え買物への足が不便になってきている。

スーパーや病院へ行く交通機関の確保を(70 代・花見川区) 

●空家を借り上げて市営住宅に活用すれば良い(70 代・花見川区) 

●地域住民の生活をもっと重視すべき。有権者とゴルフや酒を飲んでいる場合ではない(70

代・花見川区) 

●市職員の千葉市在住と他市町村在住の割合は？市を良くしようと思う自覚とモチベーシ

ョンで千葉市が進化する。現在はナシ(70 代・花見川区) 

●少人数学級にして先生を多く採用してほしい。より良い教育がより良い未来をつくる。政

治や世の中の出来事に関心を持てる教育を。市議会の見学などの実施を(50代・美浜区) 

●市政だよりを見ているとやたらと「カタカナ」語が多い。「Ｃｈｉｂａ市政だより」もそ

の例。だれもがローマ字を読めるとは限らない。日本語を大切に！(70代・美浜区) 

●①生活保護。検査人数を増やし抜き打ち清算して不正受給者を見つける。②議員定数の削

減。選挙の時同時投票を。③シングルマザーファザーの見守り。子どもの預り、食堂など応

援したい。④メイン通りの雑草、夏場は刈ってもすぐ伸びて無駄な経費。もっといつでも清

潔できれいにいられる方法はないものか(70代・美浜区) 

●千葉テレビでもっと千葉市民への「情報」を流してほしい(80 代以上・美浜区) 

●投票率はなぜ低い。市民のあきらめ感が強い。話し合うことと上からの指示は違う。情報

開示もすくない。風通しの良い政治を望む(50代・緑区) 
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●政令指定都市にもかかわらず意識が古い感じ。開かれた市政、市民のための政治にするた

め市民の意見を聞きとりいれるべき。既にやることは決まっていて、説得にあたるパターン

が多い(50代・緑区) 

●教員の負担を減らすよう支援を。今ある施設の有効活用(老にも子にも)を(40代・中央区) 

●高齢者・障害者・子ども連れが利用しやすい公共交通手段の充実を。バス路線が減り本数

も減っている。車を手放した人への配慮が不足している(50代・中央区) 

●市営住宅の入居基準の見直しを。働いていても身寄りがなければ市営住宅に入居したい。

しかし所得がひっかかり入れない。入居者の中にはベンツに乗っている人が(50代・中央区) 

●母子家庭に支援を増やしてほしい。男と女とでは収入の差が大きすぎる(40代・花見川区) 

●①市の事業(直轄・委託も含む)を町内会・自治会に丸投げするのは止めるべき。わずかな

補助で押し付けてくることに怒り。②地域全体の人口増をちゃんと考えているのか？安易な

マンション建設反対。③市の事業の民間委託に反対。④ＵＲとも連携してマンション等地域

住民の住環境の安心安全についてきちんと政策を打ち出してほしい(80代以上・美浜区) 

●千葉テレビで市政に関する番組があるのに、税金使ってＪ・Com に市の番組を持つ必要が

あるのか。税金の無駄遣い。TVはかなりお金がかかるはず(60 代・美浜区) 

●真の弱者救済、保健衛生、文化行政に力を入れるべき。貧弱かつ放置的な文化・保健行政

が低学力、貧困な文化行政として恥ずべき水準に陥っている(80 代以上・若葉区) 

●自転車専用道路と駐輪場を増やしてほしい。動物愛護の強化を。殺処分・虐待の根絶、去

勢手術の推進、ペットビジネスへの抜き打ち調査等。(30代・中央区) 

●市営住宅も一戸の容積率を増やして快適に住めるようにすべき。豊かさは大量に消費する

ことではなく、広い空間でゆったりと暮らすことが本当の豊かさと思う(70代・花見川区) 

●老人福祉や事業の縮小は将来にプラスに働かない。子どもの教育や医療負担の軽減で家庭

を支援することこそ将来への投資となる(60代・花見川区) 

●ユーチューブやインスタでおしゃれな飲食店、人気飲食店やスポット等紹介するアカウン

トがあると嬉しい。市役所に行かなければならない手続きをネットでできるようにしてほし

い。もしくは土日も開けてほしい。情報をラインで提供してもらえたら…(20代・花見川区) 

●身寄りのない独居老人。死後の後始末をお願いできる制度(横須賀市にある)を作ってほし

い。費用は生前に負担(70代・稲毛区) 

●パチンコ店舗削減、風俗業の削減で治安の改善を(30代・中央区) 

●予算は限られているし赤字財政は改善しなければならない。近年は天災やコロナだとお金

のかかる事が増えるばかり。万人が納得するような使い方は無い。痛みを伴ってもやること

はやって欲しいが、車で街を走っていると整然とした幕張地域と草ボウボウだったり道がデ

コボコの地域との格差が気になる。住みやすいきれいな千葉にしていきたい(60代・中央区) 

●車を運転していると、道幅の狭い道路を学生が徒歩または自転車で通学しており危険な場

面が多い。大型開発より優先して対応してほしい(40代・中央区) 

●もうこれ以上の大型開発は必要ない。災害に強い街づくりに特化すべき(70代・中央区) 

●幕張新駅までモノレールの延伸①穴川からアクアリンク→海浜プール→海浜病院→マリ

ンスタジアム→新駅へ②県庁前から青葉病院までの延伸と料金 200円均一に(50代・稲毛区) 
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●子どもは国の宝です。子どもの教育に最大の努力をして欲しい(80代以上・稲毛区) 

●千葉市振興策の障害は総武線を千葉とまりにしていること。振興復活再生は経済の原理原

則“楽市楽座”にある。「人をいかに集めるか」が大原則で経済地域の再開発。鉄道で人集

めをせよ。知恵とアイディアで千葉市は復興再建できる(80代以上・稲毛区) 

●ロストジェネレーション支援。どれだけ放置冷遇されればよいのでしょう(40代・稲毛区) 

●70・80・90 歳の敬老を町内会・自治会任せでなく住民票に基づき市でお祝いして欲しい

(60 代・稲毛区) 

●保育士や介護士等新しい労働力の、仕事への理解や報酬が不足だと人材に問題が出るので

はないかと心配。増やす方針ばかりでなく安全・安心の質的向上も必要。特に人命を預かる

場では大切だ(80代以上・稲毛区) 

●教職員の疲弊は抜本的改革が必要。市政として取り組める課題も山積。少人数学級・複数

担任制などから始められるのでは。ｽｸｰﾙｶｳﾝｾﾗｰは形骸化している(60代・美浜区) 

●子どもがもっと増える様に若い夫婦への援助を。夫の暴力や貧困から救われる方法を交通

安全教室の様な形の啓蒙システムを！(80代以上・花見川区) 

●歩道の拡幅と街路樹の整備。90万都市にふさわしい街路形成に注力(80代以上・花見川区） 

●小中学校を廃校にしたそのあとに住宅を建てたのは何故？3 密と言いながらクラスを縮

小するならその学校をもっと有効に活用する方向にして欲しい。私たちの財産が不当に売却

されているのに知らない。もっとアピールする方法を考えてほしい(60代・美浜) 

●市から放送されるアナウンスが聞こえない。放送棟の増設を(40代・稲毛区) 
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４【その他、議会や政治などへのご意見】 
●消費増税反対。１０万円では足りません。厚生年金がもらえない階層には、国民年金や障

害年金は値上げを(40 代・花見川区) 

●こんなにコロナが出ているのに with コロナなんて、新しい生活様式？みんな国民は死ね

ってこと?検査を待ってもしてもらえない人もいれば、夜の街に注目を集めるためにホスト

ばかりすぐ POR をうけられるなんて！学校にも広がっている。休校にすべき。オンライン

化にすべき(30 代・緑区) 

●政治家、議員の給料が高額なのは何故？会議中に居眠りしている人も高額な給料をもらっ

ていると思う腹が立つ！(30 代・花見川区) 

●昨秋の台風被害の時、共産党の街頭演説で募金の呼びかけをやっていた。市民への呼びか

けをしているだけで、国や県への対応をどうしているという話はゼロだった。共産党を応援

しているが、市民感情への訴えと税金をどう使うかをしっかり声に出すことが大切かと(70

代・中央区) 

●熊谷市長は支持するが県知事の森田健作氏は早く退任を(50 代・花見川区) 

●歴史的経緯から中央区にある若葉郵便局を若葉区内に移転を(40 代・若葉区) 

●市長の独断を許すな(30 代・中央区) 

●コロナより怖いのはＣＯ２増加による温暖化。真夏の 40℃により高齢者、体の弱い人は

生きられなくなる。さらに乾燥化により地球の作物が出来なくなり食料不足。自給率 40％

しかない日本は打撃を受ける。自給率を高めるため若者に毎日 10 万円を与え農業に従事し

てもらい食料自給率をアップする。ＣＯ２削減も行ってほしい(80 代以上・中央区) 

●健康保険料を払わない人の分を払える人に払わせないでほしい。口座引き落としで文句も

言えず腹が立つ(50 代・花見川区) 

●緊急事態宣言の出る 1 か月前から週 6 の仕事が週 2 に減った。観光に携わる知人は解雇

された。未だに仕事量が増えず、シングルで家計を支えている私としては最初に収入減とな

った人に国の 10 万の給付金を配ってほしかった。コロナであまり仕事に影響なかった人は

宣言解除後仕事に復帰しているが、一番影響を受けている人に手厚い支援をして欲しい(30

代・花見川区) 

●図書館の整備。教養と思いやりを大切にした教育(子どもだけでなく成人も)を実践するに

は生活のゆとりが必要。新しく美しい施設も雇用を促し安心安全な生活をするため必要だが

最優先ではない。市民の教養、文化的素質を向上させるための活動を起こしてほしい(40 代・

花見川区) 

●予算は使い切ることない。貯金しとくべき。公務員ボーナス多すぎる(50 代・花見川区) 

●野党として反対表明だけでなく代替政策を練り上げるべき(60 代・花見川区) 

●12 万円の生活保護費では少ない。せめて月 16 万円にアップすべき(60 代・花見川区) 

●自分の地域で何かあった時、口先だけでなく一緒にすぐ動いて考えてくれる行動力は有難

いと思ってる(70 代・花見川区) 

●10 万円の給付も遅いし、これまでのコロナ対策の動きを見ると市も国も県も期待できな

い。絶望しかない(20 代・稲毛区) 
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●刑法犯の減少の中で異常な人件費にメスを。やり過ぎといわれる「防犯パトロール」にも

ぜひ意見を。「国民の質権利を守る自由法同協会」という団体を積極的の取り上げてほしい

(30 代・稲毛区) 

●熊谷市長の発言について改善を。差別を助長、場合によっては肯定する言動を twitter で

定期的にしている。批判を受けても反省の様子無し。最近ではコロナ禍以来「接伴飲食業に

対する更なる対策」を再三名指しし、千葉県に警備を依頼しているが、これは特定職業に対

する差別助長。小池都知事も「夜の街」発言を批判されたが熊谷市長も同様。98 万もの人々

の暮らしを預かる政令都市の首長としての言動・意識として不見識(30 代・若葉区) 

●納税者が納得できる施策の展開をお願いします(30 代・緑区) 

●市民アンケートをとってくれるのは日本共産党さんだけ。市民の声を形に！(40 代・緑) 

●アベのマスクやＧＯ－ＴＯキャンペーン、何のために誰のためにやっているのか理解でき

ない。ＴＶの議論等聞いていても問題ないと言っている。なぜ問題ないのか理由がない。も

っと野党が追及を。共産党さんの説明はわかりやすい。頑張って下さい(60 代・緑区) 

●単にバラまく政治は嫌。納税者こそ優遇されるべき。納税実績のない外国人に対する補償

は必要ない。アメリカではコロナにかかれば市民も相当の負担がある。外国人までタダにす

るのは日本だけ。無駄な費用は納税意識を減らす(60 代・緑区) 

●現在の政府の様な「うそ」ばかりの政治はくれぐれもやらないでほしい。じみんとうぎい

んの「お知らせ」も見るのもいや。「坊主憎けりゃ袈裟まで憎い」(70 代・緑区) 

●日本共産党は立憲民主党らとともに政権参加をしてもらいたい。そのためには硬直した党

是は一掃して、自民党から政権を交代しても違和感のない外交安保方針に改革してほしい。

一定の防衛力は対外交渉力に必要。長い歴史を誇る共産党だからこそ変化して、市民目線の

存在をアピールしてほしい(50 代・緑区) 

●国・県・市とすべてで財政が大変なのはわかっている。だからこそ今本当に必要なことか

よく考えてほしい。これ以上苦しめないで。子どもにかかる費用を増やさないで。でないと

子供が苦しむことになる。子どもは国の宝、国で育てるのではないの？(50 代・緑区) 

●「10 万円の給付金まだ振り込まれてこない。買いたいものがあるのに」と友人が言った。

心の中で”ふざけるな！”と思った。うちも入金されていない。収入が 1/4 になり、日々の生

活に必要なのに、この人達と同じ扱いかと思うと腹が立つ。母が「私たちは年金だからラッ

キー。あなたたちの様に必要な人のためにもらったから心配しないで」と。年老いた母にま

だ心配をかけるなんて。心から有難く思い”もらわないで済みますよう”心底願った(50 代・

緑区) 

●国立下総精神医療センターのデイケアに通っているが、ストレッチプログラムが厳しすぎ

るので体力的にも楽にしてほしい。自主的活動(絵画の制作等)を重視してほしい(50 代・緑

区) 

●共産党の人は良く働いてくれていると思うのにあまり人気がないのはどうして？もっと

自分を出して頑張ってください。ちなみに私は安倍さんが嫌いです(60 代・緑区) 

●子育てしやすい市にすべき。近隣市町村は薬局窓口負担はないのに千葉市はあると言うの

はおかしい。子どもは皆で守っていかねば。老人医療費の負担が軽い。病気と老化現象とを
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不調として医療で治してもらおうとする。医療費が安いからだと思う(70 代・緑区) 

●共産党千葉市議団の方々の活躍ご苦労様です。応援を続けてく(70 代・緑区) 

●市の施設への指定管理者制度の導入が進んでいるが、本当に市民のためになるであろうか。

指定管理者にも任期があるため、そこで働く人のほとんどは有期雇用か非正規社員であり、

人件費削減の犠牲になっている。科学館等ではノウハウの蓄積・継承がなされない。担当者

は来年の身分が保証されなければ、その分野での積極的・長期的な学習意欲を維持すること

は難しい。長期的に見れば投入した市の金が無駄になっているのではないか(70 代・緑区) 

●市議会で審議されている内容は貴党のビラで知ることがほとんど。一般の人が自らの生活

の中で市の行政が行おうとしていること、やりたくないことが実感できる市民が少ないので

はないかと思う。「市政だより」で市議会の内容をわかりやすい形で知らせてほしい。市議

会が身近な存在という感覚が失われてきているのではないかと危惧している(70 代・緑区) 

●市民生活の安定に向け真剣に取り組んでいる議員、市職員の顔が見えない。当市に住んで

40 年の感想(80 代以上・緑区) 

●千葉市の街は汚い。道路も汚い。街路樹は 1/2 の高さに伐採する。道路や緑地帯に雑草が

多い。レンガで塞ぐこと(不明・緑区) 

●共産党の考え方に賛同できる部分は大いにある。しかしながら、やっていることがセコす

ぎる面がある。役所の一部の職員に半強制的に赤旗を売りつけるのには反対。値上げに必ず

反発する党としての姿勢をもちながら、赤旗の購読料値上げは躊躇なく行う。矛盾を感じな

いのが不思議でならない(40 代・美浜区) 

●現在の国政が腐りきっているのでどうにかしてほしい。国民でいることが惨め(50 代・美

浜区) 

●定期配布される「議会だより」で各議員の活動状況の一端が判りますが、もっと詳しく報

告を。どうして「反対」したか論点を教えてほしい。共産党以外の一部の議員報告は配布さ

れ参考にしている。共産党はあまり熱心ではないように見える(70 代・美浜区) 

●ＧＯ－ＴＯキャンペーンは九州他災害が発生したので中止しその予算を復旧にふり向け

ること。安倍はいったい何を考えているのか！(70 代・美浜区)、 

●災害を受けた人家に対する経済的支援（固定資産税・都市計画税等）市で対応をもっと考

えてえほしい。3・11 地震の時災害認定を受けたが被災者目線の経済援助が足りなかった。

市営住宅を中国人に貸すので絵はなく本当に困っている母子家庭などに優先して貸すべき

(70 代・美浜区) 

●一人ひとりを大切にする政治を！(70 代・花見川区) 

●道路の地上標識表示が不鮮明。早急に整備をすべき。免許更新時に安全協会に資金を賛同

して出しているがどのように使われているのか知りたい(70 代・中央区) 

●党派を超える政策を市民のためになることを強化実行してほしい。政党助成金の情報開示。

使い道を明確にしてほしい(70 代・花見川区) 

●千葉にカジノを作る計画の言いだしっぺは誰？市民のための政治ではなく金のために政

治を行なっているのは誰ですか？(50 代・稲毛区) 

●地方政治にこそ共産党のポリシーが生かされる。頑張ってください。でも本当に名前(党
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名)で損しているよね(50 代・稲毛区) 

●貴党が頑張っているのは理解できる。自衛隊と安保問題での党の方針がネックとなり支持

率が上がらない。もっと現実の日本や世界を見て、国民に寄り添った方針が必要と思う。で

ないと、3.5～４％の支持率から脱却できないのでは(年金者・緑区) 

●安倍軽薄政治にはつくづく疲れた。札幌での安倍演説の際、道警がヤジを排除する光景を

見た。治安維持法前夜を感じさせる(70 代・緑区) 

●すべての選挙で共産党を支持している。もっと大きな政党になって！(60 代・緑区) 

●真面目で学力もある子が学費の事で進学をあきらめ派遣社員になっている。コロナ禍で学

費が払えず退学した学生が 3 割くらいいるとか。500 万円はだれでも出せるお金ではない。

諦めるほかないのでしょうか(60 代・緑区) 

●共産党市議が 6 名もいるのに市政の情報がほとんど入らず、何が問題なのかわからないこ

とも多い。市議の役割は市民に情報を伝え一緒に力を合わせ改善するべきではないか。事務

局も複数いるのだから週刊の市議団ニュース発行を希望する。議会ごとに地元での報告会の

開催を！(60 代・花見川区) 

●共産党は野党として、反対ばかりしないでもっと大局的視点から提案をすべき(70 代・花

見川区) 

●相容れない様な意見が沢山ある中、最善を考え実行しようとして頂きいつもありがとうご

ざいます(30 代・中央区) 

●高齢者が働きたいと思える環境があればそのために健康の維持・自主性を気にする様にな

る。介護施設等の負担も軽くなり保険料も安くなり、若者も住みやすい環境になる(30 代・

中央区) 

●政治家は低所得者の気持ちを分かっているか？毎月ぎりぎりの生活をしている一人です

が、節約節約のこの生活一緒にしてみてください。生活保護世帯にムダな税金を使わないよ

う調べてほしいものです(60 代・中央区) 

●駅頭宣伝など、党の政策を訴えてもっと市民の声を聴いて市議会に声を上げてほしい。熊

谷市政に毅然と対応して欲しい(60 代・中央区) 

●議員さんは自分の地域をときどき見てまわって下さい。当選すると知らん顔(80 代以上・

中央区) 

●共産党の街頭演説は国政や自民党批判の比重が多すぎる。市政に対する内容をもっとお願

いします(50 代・花見川区) 

●まわりの都県から見て「千葉に遊びに行こう」と思える魅力が足りない。駅周辺の再開発

も必要だが何か目玉になるものがあればいいのだが…(50 代・花見川区) 

●我が国の風土からして、共産党が政権をとることはなかなか難しいと思うが、国会・地方

議会において与党の批判政党として共産党を抜きには考えられない。各議員の資質を見ても

優れた人材が多いのも、議会での質疑のレベルでも良くわかる。今後もより一層その存在意

義を発揮して欲しい。それよりなにより、嘘と出鱈目にまみれた現政権を打破できない野党

の脆弱さに腹が立つ(70 代・花見川区) 

●今の安倍政権は全くダメ！でもどの政党がやっても同じなのかな？国民は我慢するしか
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ないのかな。共産党…頑張ってください(70 代・稲毛区) 

●コロナ禍で失業した人が大勢いる。就職氷河期に正社員になれずにいる人もいる。何とか

強制的に雇ってもらえる制度を創れないのだろうか(40 代・花見川区) 

●市民アンケートや共産党に寄せられた意見をまとめてホームページにアップしても良い

のではないか(40 代・花見川区) 

●自民党にこれからもガンガン突っ込みを入れて世の中良くして下さい。コロナでの生活苦

何とかして！(40 代・花見川区) 

●税金を大切に使って欲しい。保身や癒着など正しくないものを徹底してなくし、市民のた

めのクリーンな市政の代表と千葉市はなって欲しい(50 代・花見川区) 

●共産党が訴えていることや意見は解りやすく理屈に合っている。庶民が思っていることと

近く”よく言ってくれた〝と思うことが多い。｢悪｣内閣を早く倒してほしい。全野党がまと

まるためなら政党名を捨てるくらいの変化を期待する(70 代・若葉区) 

●共産党は損をしている。周りは支持者が多いが名前が…という(70 代・若葉区) 

●共産党＝赤のイメージ強く支持表明できない。政策内容は納得することが多いのに。新し

い時代の名前にしたら若い人も支持するのでは(70 代・若葉区) 

●選挙の時だけのアンケートでなく随時民意をくみ取ってほしい(70 代・若葉区) 

●安倍政権をすぐつぶして！この政権で得をしたのは大企業と富裕層。森・加計・桜の偽造・

ねつ造・シュレッダー・忖度が許される異常な政治。「国民に丁寧な説明」を 1 回もしてい

ない。まさに保身そのもの。こんな政治を許している野党にも国民にも大いに責任がある。

やりたい放題の安倍と麻生を国政から追い出してください(60 代・緑区) 

●マル優制度の廃止を。350 万円１％の預金で年間 700 円税負担がなくなるだけの制度にメ

リットはなくデメリットの方が大きい。人件費や税務署の事務負担等を考えると廃止してそ

の分弱者への給付に充てては？(50 代・緑区) 

●鴨川市池田地区に建設されているメガソーラーを中止してほしい。地球温暖化は問題だが、

他の方法で対処してほしい(50 代・緑区) 

●議員の給料減らして。森田県知事もっとまともに仕事をして。５Ｇは本当に迷惑で不要。

利権のない政治をしないと日本は自滅する(30 代・美浜区) 

●消費税の減税を。賃金アップもない中小さな支出の積み重ねが生活にあたえる影響が大き

い(30 代・美浜区) 

●コロナ禍で主人の夜の外出がなくなり在宅時間が増え助かった。最近はまた以前と同じワ

ンオペ状態。1 歳と 3 歳の子育て中なので 1 か月の育休より 1 年間の早退や半休、在宅勤務、

残業なし、休日出勤なしの方が助かる(30 代・美浜区) 

●政治家たるもの創造力をたくましくし、言葉にし、実行する。その経験の積み重ねが政治

家の人格を創る。今の政治家(屋)は人格がなさすぎる(70 代・若葉区) 

●共産党の提案に対して他党はほとんど反対しているが、反対の理由を浮かび上がらせて他

党との違いをアピールしていってはどうか(70 代・若葉区) 

●自公政治は不正をし続けている。日本の恥。政権をとれば何でも自由になるなどと思って

いるのか。日本人の基本的人間教育に力を入れるべき。すぐ人を殺すなど今の教育は人間性
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ができずに育っている。コミュニケーション不足の悪が出ている(60 代・緑区) 

●弱者から学び弱者に光を！様々な社会問題を体で心で訴えてくれている(40 代・緑区） 

●子どもが専門学校に入学したが通常のカリキュラムがまだできていない。専門的な知識を

身につけるための授業に対して多額のお金を払っているのだから、全てが終了するまで卒業

を先延ばしにするか学費の一部を返金してほしい(40 代・緑区) 

●成人式を卒業した中学校で行うのはどうでしょう。当時の先生も呼んで(40 代・緑区) 

●若い人が希望をなくすことのない政治を。安倍さん、ご自分の責任をしっかり取り自死し

た方の奥さまの陳情を無視しないで。加計、森友、桜すべて見直しを。議員のボーナスはい

かがなものかと(70 代・若葉区) 

●政党で政党助成金を受領しない姿勢はご立派。なのに国民の貴党支持率は伸長しないのは

なぜだろう？億単位の金は国民の税金でしょう？(80 代以上・若葉区) 

●理不尽な行政が横行することも多いが、それらに反対意見する場合は必ず対案を用意して

審議を進めてほしい(60 代・緑区) 

●議会の傍聴に行ったが質問している議員に対する市の役員の態度の悪さ、その場しのぎ感

は半端でなかった。市長に至っては周りの議員に助けてもらい自分の言葉では一言も話せず、

不憫で笑えた(70 代・若葉区) 

●もっと政治家は市民の手本になるよう自覚しなければ政治屋になってしまう。他人の揚げ

足をとるよりもっとしなければならないことが沢山ある(70 代・若葉区) 

●児童手当について。母子家庭で 5 人の子供(1 才～12 才まで)を育てている。会社役員であ

る程度収入があるため特別給付扱いになっている。将来のことを考え貯蓄しようにも住民

税・保育料は高く児童手当は少なくままならない。休日は日曜のみ。保育園へ優先的には入

れず一定期間は待機児童。心身ともに疲れきっているのに納得できない。低所得者に対して

弱者救済と言っているが、ある程度所得があってもこれでは働かない方がいいのかと。なん

とか私みたいな状況の人が救われるようにしてほしい(30 代・花見川区) 

●共産党は耳触りのいい事ばかり訴えるが現実はそんなに甘くない。与党の言うことなすこ

と駄目で反対の姿勢はいただけない。現実を直視し実態に即した運営を(70 代・花見川区) 

●千葉県は交通事故が多い。交通違反の取り締まりのあり方の再考を望む。どの様に分析さ

れているのか？効果的な手法が沢山ある？(80 代以上・花見川区) 

●国保の加入者がマイナンバーカードの申請をするとカードが国保証の代わりになる。電子

証明書不要にしたら国保証が使えなくなる？(70 代・花見川区) 

●議会での提案者に対する反対意見も聞きたい。報告もして欲しい(70 代・緑区) 

●社会的弱者と言われる人々への過度な支援は疑問。福祉を食い物にしている者が大勢いる。

主義主張にこだわり過ぎず適正・適切に現実的対応を求める(50 代・花見川区) 

●税金を無駄に使って欲しくない。安倍のマスク必要なかった。ＧＯＴＯキャンペーンはい

らない。医療・病院他に使って欲しい。このアンケートで共産党さんは市民の私たちになに

をしてくれるのですが？(60 代・花見川区) 

●野党が一本化して、自公腐敗政治を終わらせてくれ！(60 代・花見川区) 

●コロナ禍で国政の体たらくに比べ各自治体首長のリーダーシップや自治体の行動力を見
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て、クレバーなリーダーや人材の大切さを感じた。「利」に偏らない信頼される行政をお願

いしたい(60 代・花見川区) 

●政治家皆さんの成果を見える化して欲しい(60 代・花見川区) 

●生活保護費が少なすぎて生活するうえで最低限の保障さえされていない。障害者も生活に

困窮している。消費税をちゃんと目的に沿った使い方をしていれば増税も負担も快く受け入

れます(30 代・中央区) 

●コロナの影響かＨＩＶ検査をしていた保健所がしていない。ＨＰで情報を得たいがＨＰが

なくなっている。情報公開をして早く再開して欲しい(30 代・中央区) 

●新しい美術館楽しみにしている。動物公園の遊園地の跡地に大型遊具や大型トランポリン

などを設置して欲しい。チーター・ハイエナなども楽しみです(40 代・中央区) 

●子どもに対する支援は現状維持及び負担を軽減させて、各種保険料を引き下げてもらいた

い。子供手当が子どもに反映されているか疑問。共産党には各種保険料の引き下げに頑張っ

てもらいたい(40 代・花見川区) 

●いじめ・パワハラなどで鬱病になっている子どもや大人が多くいる。子どもの場合本人の

将来にも大きく影響する。家族の負担も大きい。発症した本人は悪くない。なぜ被害者だけ

が辛くならなければならないのか。あまりにも加害者に甘い国。いじめられる方に原因があ

るように学校・職場もいじめはなかったことにしている。子供に対するいじめの保障を国が

するべき。会社でもパワハラ・モラハラ等があった場合の保障は裁判しかない。裁判費用の

出せない家族は泣き寝入りするしかないのでしょうか？(50 代・花見川区) 

●小中学校・保育園・幼稚園の職員の働き方には問題が山積。外からは見えないところでパ

ワハラ・いじめ・過重労働等が行なわれている。子どもたちを指導教育する現場で行なわれ

ているのは絶対許せない。外部機関が定期的に調査に入り是正できるような体制を作って欲

しい。公的機関は労働基準監督署が関与できない。早急の対応を！(50 代・花見川区) 

●コロナ助成で国・県ともに 50％減が基準になっている。49％の場合は？船橋市では既に

独自で対応している。市への法人の償却資産などの税金は何に使われている？コロナ禍の中

族議員の活躍がすごい。特別な業種にだけ補助金が…(50 代・花見川区) 

●リニア新幹線は地震や事故、水害など異常発生時にどうなるのか。身体への影響、トンネ

ル掘削によるウランの問題など問題山積。今からでも中止にできないのか(70 代・花見川区) 

●知事のウェルカムちば発言には驚き。森田知事の早期退陣を。県民の恥(70 代・花見川区) 

●軍事費の削減(なくす方向に)、米大統領選で世界が大混乱。巻き込まれないように！日本

共産党を支持しています(80 代以上・花見川区) 

●医療関係の仕事をしているが慢性的なスッタフ不足に加えコロナ患者の受け入れに対応

して職員の離職や身心の疲弊がある。コロナに関わる職員には金銭面も含め万が一罹患した

場合最優先の医療が受けられるなど、手厚い補償が必要。また、飲食業に対する保証も充実

させなければ今後の経済は止まると思う。皆ぎりぎりの状態です(40 代・稲毛区) 

●長い安倍政権の中、もう少し野党が協力し合い今の政権を“ぶっ潰す”ということが必要。

こんなわけのわからない世の中嫌です。共産党さん頑張ってください(70 代・稲毛区) 

●最近の自公政治は利権を全く隠すことなく恥知らずで国民をなめている。民主党・立憲民
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主党を支持してきたが今、野党は結束して自公を倒し政権を奪ってほしい。共産党が中心に

なってその役割を果たすべきだと考えるようになった。子や孫に誇れる社会を作って欲しい

（70 代・稲毛区） 

●千葉市の財政がどうなっているのか。住民が少なく財政収入が十分でないのか？大手企業

が少なく財政豊かでないのか？従来の借金が財政を圧迫しているのか？市が描く都市のデ

ザインが見えない。デザインに対して予算が足りないのか？千葉市は羽田や成田からも近い

のに外国からの観光客も少なく、観光事業に力を入れていないようだ。空家を買い取って宿

泊施設や医療施設に転用するなど、また、若い世代に安く貸すとか定住者を増やして財政を

豊かにするためにはどのように考えているのか。議員は議会にもっと発案し党派を超えてし

っかりとしたプランの作成と市民への提案を要望(70 代・稲毛区) 

●ロシア・中国などの横暴さをイメージしてしまう共産党の党名。新たな支持者もこのイメ

ージにひいてしまう。志位さんの他党との連携策を進める上でも、国民に身近な名称にすべ

きでは？(70 代・美浜区) 

●昔、防空頭巾、今、マスク。今も昔も変わらぬことは無恥、無知、私欲の永田町。先見、

洞察、露ほども…。ナン密、サン密、はてさて、民のいのちはいずこやら。老いの行方はい

ずこやら。県知事はひどいね。マスコミ諸兄は何してんねん(独居老・美浜区) 

●森友問題の追及を。ＧoＴo キャンペーンよりそのお金をホテル・旅館などに配ればため

になり安全。第２波の最中に行く人も来られる方も迷惑。とにかく安倍政権のすることなす

ことおかしい。そこをついて下さい。長年これだけの失政をしているのに野党もだらしな

い！(70 代・美浜区) 

●世はスマホ時代。活字離れもひどく電車で読書する人も僅かになった。共産党も国民に広

く理解され支援してもらうために宣伝チラシを発行配布しているが、難しい漢字や言葉を多

用し、小さな文字でびっしり裏表に印刷されたものが多く読む気がしない。もっと大衆向け

に改善すべき。「第 2 回定例会報告」はカラフルで活字も大きく読みやすかった。次回もよ

ろしく(80 代以上・美浜区) 

●ウィズコロナ、アフターコロナの時代はこれまでの制度や慣行、判断基準の見直し、変化

に対応できる政策を実行してほしい。議員のみなさんの勉強は必須！！(60 代・花見川区) 

●共産党が国政・市政で頑張っており、助成金をもらっていない唯一の党ということも含め

尊敬しているが党名が悪い。義兄(故人)が山梨でアカハタの読者の一人で、周囲から変人と

して見られていた。ロシア・中国などが民主的にならない限り党名に対しては偏見を感じる。

彼らと縁を切る覚悟はないのですか？(80 代以上・若葉区) 

●議会改革とは名ばかりで議員のためにやっているようなもの。市民が政治参加できるよう、

議会でやっていることをオープンに、委員会のネット中継を実現、否決された意見書の内容

と賛否の公開、政務活動費は領収書までネット公開、などを優先的にやってほしい(50 代・

若葉区) 

●市長は覆面視察をするべき。学校・食堂・電車、見て歩くべき(60 代・花見川区) 

●コロナに関する誤情報をマスコミが流すのを止めさせてほしい。医療関係者として聞くに

堪えない間違いが多すぎる(20 代・中央区) 
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●IT 化をもっと推進してほしい。IT インフラを構築、充実することで人件費の削減につな

がり、税金負担の軽減になる。例えば、タブレット端末・ノートパソコンを導入することで、

紙の資料の印刷代の削減、オンライン会議を多く導入することで交通費・議場の光熱費の削

減につなげる。公用車はすべて廃止し公共交通機関を利用すべき。そうすることで市民目線

に立ったものの考え方ができるようになる(40 代・花見川区) 

●今回初めてこのようなアンケートを記入してみた。直接いち市民の声を聞いてもらえる貴

重なアンケートだと思った(60 代・緑区) 

●何をしているのかわからない議員。親身に走り回りツイッターの相談に乗ってくれる議員。

感謝とねぎらいの反面、削減したらと思う議員もいる(40代・美浜区) 

●夫婦でフルタイムの正社員。現在一歳半の子と第 2子を妊娠中。3人目をと思うが高等教

育の負担を考えると 2 人が精いっぱいかと。親として子にローンの奨学金は進めたくないし、

親の経済的理由で子どもたちの選択肢を制限しなければならないのは避けたい。しかし、自

分たちの老後のことも無視できず、何とか国や自治体で高等教育支援(収入に関係なく)が拡

充されないかと願うばかりです(30代・美浜区) 

●貴党はまだ良いと思われる。アンケートをとり少しでも市民の声を行政に生かす努力をし

ている。他党は選挙の時だけ。今回のコロナ騒動でも他国や他自治体のやり方がマスコミに

出ているが千葉市、千葉県は何しているか見えてこない。スピード感のある行政であってほ

しい。選挙で１票を投じ改革を(70代・美浜区) 

●共産党にはなんでも相談のコーナーがあったが美浜区、中央区、花見川区の事務所では自

党の政策以外は相談に乗らない。自民党・民主党は丁寧に相談に乗ってくれ、間違っている

ところは諭してくれた。ありがたかった。これでは共産党ダメかと思っていたら落選者が出

てしまった。もっと真剣に仁恵をもって臨んでほしい(70代・美浜区) 

●コロナを含めて不信・不安のない社会を。利他主義の追求、格差のない社会、税金も含め

て公平な世界の充実(70 代・美浜区) 

●共産党千葉市議団の皆様日ごろより市民のための働き感謝しております。教育現場から思

うこと。教育は環境が第一。人的環境、物的環境の両面がそろって人間教育がなされる。特

に人的環境は重要。教師の力不足に子どもたちは不満を感じている(70代・美浜区) 

●共産党さんは国会議員の警察官の役目をしてくれている。議席がもう少し欲しい．ネット

での中傷被害をなくす方法はないのか。真面目な人ほど被害が多い？(70代・美浜区) 

●政治にはすべて期待せず。所詮こんなもの。個々の自立的対応で十分。社会保険料の高さ

にはうんざりしています(70代・美浜区) 

●地域猫活動をしているが、基本去勢手術代はボランティア持ち。市内でも県の施設となっ

ているところは全く理解を示さず、市の保護センターに掛け合ってもらったが県は動いてく

れない。県と市のギャップは何とかならないものか(40代・美浜区) 

●税金を効率よく使ってほしい。実行スピードを上げてその時の状況、ニーズに応えて変更

できる柔軟性がほしい(40代・美浜区) 

●コロナ禍は人類が生み出した天災。放置すれば人類最悪の危機が到来。管理することので

きない危機に対応するには政治が問われる。飴と鞭の対策を(70 代・美浜区) 
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●選挙以外の時にも議員は市民の意見を聴く機会を多く持ってほしい(70代・緑区) 

●野党各党国会議員も含めコロナ禍で苦しんでいる国民が大勢いるにもかかわらず誰一人

としてボーナス返上という声が聞こえてこなかった。特別定額給付金も然り。いつも反対の

声を挙げている共産党が声を上げても良かったのでは？私は寄附しようと手元にあります

(60 代・緑区) 

●今年千葉市に転入し良かったこと。都会と自然のちょうど良い距離間。子育て世代の対策

もそこそこやっている。公園が充実している。真面目に市政に取り組んでいる共産党の議員

さんを駅で見かけたこと。ちょっと…と思ったことは空気が悪い。サッシやベランダが黒い

煤みたいな汚れですごい。観光地が離れていて、若い世代が楽しめる場所がショッピングモ

ールやアウトレットだけのイメージ。都市部の観光地は？(40代・中央区) 

●スーパーシティ法案もギガスクールも５Ｇ絡みで５Ｇの危険性だけでなく超監視社会に

なる怖さがある。スーパーシティ、スマートシティ、ギガスクールについてもっと調べて議

題にあげて下さい(50 代・若葉区) 

●共産党の政策は良いことばかりだが、いずれも予算のいる内容。どこからその経費を持っ

てくるのか不明。裏付けの無いことを提案するのは無責任。言うだけなら誰でも言える。期

待しているからこそ苦言を呈します。頑張ってほしい(70代・緑区) 

●国レベルで少数意見をないがしろにする雰囲気が目立つ。数が多ければ何でもできると言

うのは民主主義とは違う。極端に議員数が偏ると独裁になる(70 代・緑区) 

●いい加減なことをしている議員(国・県・市)は選挙を通じて落選させよう(70代・緑区) 

●市民要望アンケートに答えても全くと言っていいほど生活が改善されていない。一体何の

ため、誰のためのアンケートなのでしょう。教えて下さい(不明・緑区) 

●国民の税金で生きている政治家は国民が困っている今、何故給料やボーナスの返上をしな

いのか。安倍のマスクの様な無駄なものに税金を使い追加する？止めさせて！(50代・緑区) 

●忖度する議員は選ばない事。小選挙区制度はやめるべき。比例には定年制を(70代・緑区) 

●このような試みはとても良いが一方的要望では？それぞれの立場に立って実際実現でき

る方法を、行政・議会・政党・自治会等一般市民が一緒に同じ目線で話し合うようにしたい

(80 代以上・緑区) 

●政府は一億総活躍時代構想を掲げ失業率を改善してきたと言っているが国民の中間層は

非正規職員やパート等、所得水準の低下の連鎖が続いている。リーマンショック後、新自由

主義を掲げインチキ理論で国債のバラマキ、外資を導入し金融機関は助けたが、団塊世代の

当時から就職難と貧困社会が続いており所得格差が広がっている。日本の未来が見えるよう

にするにはまず少子化対策の抜本的強化にあるのではないか(80 代以上・緑区) 

●この先不安しかない。災害やコロナ、地震を含め怖い。お金があっても子どもの未来が、

自身の老後が心配。日本中皆で平和に暮らしたいのに。老後資金今から 2000 万なんてたま

らない。市民の声を聴いてくれてありがとう(40代・稲毛区) 

●国会議員は国民が苦しんでいる中、何百万ものボーナスを支給されている。減額して医療

従事者や飲食店経営者に回して欲しい。脱税だとか少子化だとかになっているのに早く気付

くべき。犯罪者にボーナス払っている場合じゃないでしょう(40 代・稲毛区) 
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●消費税を 5％に減額することと軍事費を削減すべき(50代・稲毛区) 

●近年政府の動きは国民が望まない方向に向かっている。野党と共に政府の流れをどのよう

にしたら変えられるか努力を継続して欲しい(60代・花見川) 

●共産党の言うことやる事いつも正しいのにどうして支持が増えないのか残念。日本国民の

程度が低いのか？何も考えない人が増えたのか。利権大好きが多いのか。もっとましな人が

増えてほしい。選挙のたびにがっかりです(60代・花見川区) 

●今の政府に不満。不祥事が露呈されるたびに政治の仕組みに絶望し、至福とは言えない者

の税金でひどいことがまかり通ることに怒りこんな政治許してはならないと思う。野党の生

ぬるい追及、こんな自民党をのさばらせている国民にも責任があるだろうが、議員は高い給

料もらっているのにこんな状況で良いのか。野党は追及の手を緩めてはならない。将来の夢

も希望も持てない(70 代・花見川区) 

●市議会で議員と理事者が作文をそれぞれ読み上げる質疑について何の意味があるのか理

解できない。国会の予算委員会でのやり取りとは格差が著しい。市議会の委員会は見たこと

がないので何とも言えないが、一定のところで妥協しているのでは？(70代・花見川区) 

●年金暮らしの高齢者にとって介護保険料は高すぎる。しかも天引きで。保険を生涯利用し

なかった時は掛け金の払い戻しはしないのか(70代・花見川区) 

●コロナ騒動で露呈した日本の医療制度を抜本的に改革する。医師の教育制度、専門医制度

を見直す。介護保険制度にも抜本的な見直しが必要(80代以上・花見川区） 

●共働きをしなければ生活できない家庭が多くなり女性の負担を減らすためにも学校給食

を中学校まで広げるべき。共産党の力でぜひ実現を(70代・花見川区) 

●不動産やまかせで防災上危険な場所にまで、狭い場所でも高い建物が建ち住みにくい街が

出来上がっている。行政にも政治家にも、住みやすく安全で美しい街をつくるという概念が

見受けられない(70代・花見川区) 

●アンケートの項目に恣意性が強く、有権者の一人として共産党を支持している分、恣意性

に反感を持たれないか心配。次回アンケート作成時にはご留意を(20代・花見川区) 

●数年前市長は若葉消防署長を処罰した。共産党はこれをどう考えるか？若葉消防署は市の

管理する部署。署員の意見を聞いて改善すべき点は改善をすべき(80代以上・美浜区)  

●何の事業をするのも税は必要。市民にいろいろ意見をださせるが市民としては議員定数の

削減と議員報酬の減額を一番言いたい。不祥事なくば安定収入(70代・美浜区) 

●共産党はマイペースで我々の側に立って素晴らしいことを提案。共感できる党ですが今の

世界情勢をみると共産圏はイメージが悪いため不利。でも絶対に必要な党です。独自の案を

ブレないで持っている。比例では入れている。応援している(70 代・美浜区) 

●共産党は口当たりのいい提案をしているが財政的に計算は合うのか？(60代・美浜区) 

●尖閣諸島への中国船舶に侵入になぜ共産党は抗議しないのか。日本人拉致問題で青い色の

リボンピンズを与党議員は着けているのになぜ共産党は着けないのか。昔、日本国憲法制定

に唯一反対した共産党は今は何故憲法改正に反対するのか(50代・美浜区) 

●市議会県議会にどれほどの議員がいるのかわからない。今はもっと情報を吸い上げ仕事を

しているなら広報する手段がいっぱいある。その点共産党はよくやっている(30代・緑区) 
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●昔、日本共産党は我々に寄り添っていた感があったが今は感じられない(60代・緑区) 

●いじめ不登校自殺など子どもたちの学校生活にも深刻な問題が存在。学校は外部から見え

にくい場所。陰湿ないじめが行われ教師に訴えても軽く取り扱われるか周囲の子に簡単な聞

き取り。最悪なのはいじめている加害児童グループの子個々に聞き取りを行えばみんなふざ

けていただけと言い教師もまともな対応をしない。この時代、安心して子どもを登校させ親

も心配を軽減できるよう学校内に防犯カメラの設置を切に願う。いじめという犯罪をなくす

抑止力になるかと。子どもは大人が考えているより残酷な事をする(50代・中央区) 

●学問を身に付けている人は社会に出て有利。勉強ができなかった人、後れを取ってしまっ

た人を差別なく同様に扱ってもらえる環境が欲しい。社会を非難する人を減らせたらどんな

にいいだろう(40代・中央区) 

●少子化の今日、単身世帯の若者が増えている。熱署の夏利用できる市営の低料金プールは

数えるほどもなく、学習のための図書館は古本で占められ、夜中暴走族の爆音は放置されて

いる。文化都市の名に程遠い実態。音楽会・舞台公演などほとんどなく千葉市は全国でも非

文化都市の最たるもの(80代以上・若葉区) 

●市民からの寄付制度の充実を。地元、市へ寄付を！(60代・花見川区) 

●市の施設の指定管理業者への委託が進んでいる。市の財政負担を減らすスキームで財政赤

字を減らしている。業者も予算や人を減らしているのでサービスが低下してきている。運営

オペレーションも公共・公益性より経済性が優先されている。そんなことが減るようチェッ

クをお願いしたい(50 代・花見川区) 

●米国への追随外交が腹立たしい①沖縄の県民総意が米国より政策に。埋め立てに膨大な費

用。それも際限なく国費のムダ遣い。移転そのものが違法。②横田基地は「米国領」。制空

権もない。③トランプ言いなりの戦闘機購入。1機 150億円。生活苦、難病患者、めぐまれ

ない人たちへの施策がない。貴党の支持者ではないが貴党の「底辺活動」には多いに賛同。

国政では安倍内閣の問題あり過ぎて国民総意に比例した選挙制度にしてほしい(80 代以

上・稲毛区) 

●戦後 75 年、第 2 次世界大戦は軍国主義が起こした大罪。残酷な戦争でした。戦後国連が

できたが各国とも保身のための軍備に莫大な費用をかけている。共産党は国と国のたたかい

なしの不可侵条約を結べと国連で決める？核廃絶と共に叫喚しては？(80代以上・稲毛区) 

●公団住宅の高齢化。空き家が目立つ。一部国が買い取り若い世代に貸し出せば(若い世代

用に改築)街が活性化する(50代・稲毛区) 

●私は 30 年以上共産党を応援している。不破委員長の時代は国会における追及は痛快だっ

た。上田耕一郎、正森議員などの国会中継の時はＴＶの前で拍手喝さいだったが今は迫力に

欠ける。野党協力は大切だが共産党カラーをもっと出してほしい。山本一太さんのようには

っきりと政府を攻撃してほしい。地方議員も同じ。小松実さんに復活してもらいたい(50

代・稲毛区) 

●保育所待機児童解消に努力するようになった頃から仕事に出る母親が増えたり、子育ては

夫婦の問題と考える人が増えたことは良い傾向かもしれない。反面、子育ての責任を押し付

け合ったり子どもの食事や生活がおろそかになってきている家庭が増えたように思う。また、
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将来の夢を楽しそうに話子どもが減っている。政治の力で子どもたちを心身共に大切に育て、

明るい未来を描ける子どもに育ててほしい(60代・稲毛区) 

●小生、後期高齢者ですが殆んど医者にかからない。会社時代から今日まで莫大な金額の保

険料を払ってきた。相互扶助は解っているが医療費を使わなかった場合本人になにがしかの

優遇措置がほしいと思うのはわがままか？(70代・稲毛区) 

●安倍総理に意見のできる人はいないのか？周りをイエスマンで固めているのだろうか。こ

れほど無責任なことをして心が痛まないのだろうか。今後感染がさらに広まり手がつけられ

ない状況になったらどうするつもり。世界の笑いものになる(70 代・稲毛区) 

●コロナ禍で出産したばかりの赤ちゃんは給付対象外。一番大変な時に立ち会いや家族の援

助も受けられなかった。せっかく生まれた子を他府県にいる祖父母は見にも来られない。両

親学級も受けられず、妊婦用マスクも出産後に届いた。せめてそんな世帯への支援をお願い

したい（20代・中央区） 

●マイナンバーをもっと有効活用し、病院での検査内容を病院どうし共有して欲しい。他の

病院へ行くたびにまたレントゲンや血液検査をする。共有できれば医療費の削減もできるし

患者を複数の医師の目で見ることができる。医療と役所との関係もＩＴ化を(30代・中央区) 

●質問に対する選択肢が一定の方向に誘導する様に、恣意的だと感じた(60代・中央区) 

●コロナ禍のから早や 7ヶ月。安倍政権はなぜこうも楽観的、消極的なのか。側近も含め無

為無策。非常時なのに手当やボーナスもさっさともらい庶民とは格段の差の中で、野党もだ

らしない！今こそ与党にはない市民目線の策を示して欲しい(70 代・中央区) 

●まず日本の国益を考えること。このままでは香港やチベット・ウィグルの様な虐殺と臓器

売買される未来しか見られない。経済はデフレ脱却させ自衛隊も軍と名乗り必要な防衛には

お金をかけ、インフラ整備も万全を期し教育も根本から考え直す。これ以上国会で無意味な

議論はやめ日本と国民のために政治をして欲しい(20代・中央区) 

●いつも市民の声を市政に届けていただき感謝。様々な意見要望があると思うがどうか優先

順位を見誤らないでほしい。命あっての街です(50代・中央区) 

●防災無線を使って“子どもの見守りを”との呼びかけを止めてほしい。“夕焼け小焼け”

がなれば帰宅させればいい。小さい子であれば保護者が付き添えば良い。防災無線で街中に

流す必要はない（70代・中央区） 

●コロナで皆大変な時に政治家はだれ一人として自分の歳費を下げようとは言わない。1万

でも 2万でも全員が下げればかなりの額になる。自分達に不利になることはしないのがすべ

ての政治家に言えること(70代・中央区) 

●若い人が多いが自己中で自由を楽しんでいるが責任ということも身につけてほしい。何事

も中途半端(不明・中央区) 

●議会や政治などへの要求ばかりでなく、国民を、住民を動かすようなボランティアを動員

する様な動きをしたらどうか(80代以上・若葉区)   

●コロナ対策は市民の生命健康に関わるのみならず、経済再生のためにも早期対策作りが急

務。不要不急の事業や予算を見直しコロナ対策に回すことは長い目で見れば見返りがある。

だからこそ世界中の科学者や政治家が国を上げて最優先で取り組んでいる。感染実態を把握
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して(検査しかない)科学的アプローチで市政を運営して欲しい。及び腰の市長に対してこれ

からも働きかけを継続して欲しい(40代・稲毛区)  

●不本意ながら一番まともな主張をしているのは共産党である。しかし 60 年安保時におけ

る共産党の教宣活動を知るものとしては心許しがたい(80才以上・稲毛区)  

●全ての人の命、生活が長い間ないがしろにされてきた。コロナ禍や災害で顕在化してきた。

今は積極財政を行なうべき。消費税の減税どころか廃止、ベーシックインカムも行なうべき。

共産党を含む野党にはそこまで踏み込んでもらいたい。残念ながらそこまで踏み込んでいる

のは、れいわ新撰組だけ(40代・稲毛区) 

●今回こうしたアンケートに初めて答えた。それだけ市民生活が追い詰められていると考え

て下さい。今後も積極的に答えていきたいと思っている(40代・稲毛区) 

●国政の醜態を見せ続けられ未来への期待が全くもてない。ワラにもすがる気持ちで共産党

の清潔さに期待。このようなアンケート、地道な活動に心が救われる(70代・花見川区) 

●まずは消費税ありきの考え方がおかしい。消費税は国民の大切な健康を脅かしている。今

の自民党は国民の敵ということがなぜわからない。もっとシンプルに自民党の何が怖いかを

知らせることが大事。国民が、与党と野党のバランスが取れていることが安心、とわかる事

が今は大切。頑張ってください(70代・美浜区) 

●小中学校の統廃合。自分の通っていた学校がなくなるってどう？このまま無策で 10 年経

つと千葉市はどうなる？年々住みづらくなっていると感じるのは気のせい？市政も県政も

不透明。市民の声が届いていない。届け方もわからない。このままだと他県へ移住も考える

(50 代・花見川区) 
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【住みよい街づくりに】 
●千葉駅より京成千原線の料金が高く本数も少ないので利用しづらく、バスを利用している

(50 代・中央区) 

●駅の改札がもっと広いといいなと思う(30 代・中央区) 

●モノレールは千葉大学病院まで延伸した方が良い(30 代・中央区) 

●千葉駅西・東口開発はさらに公金を投入して加速した方が良い(30 代・中央区) 

●ドブや道路の凹凸を何とかしてほしい(40 代・稲毛区) 

●花見川サイクリングロードをもっと利用しやすく、トイレや休憩スペースなども新設し他

市、他県に誇れるものにしてほしい(50 代・花見川区) 

●新しい住宅地は広い歩道など充実しているが、歩道もなく街灯も少なく車の往来も激しく、

徒歩で出歩くのが嫌になる地域もある(50 代・花見川区) 

●若年ファミリー層をどんどん呼び込める子育て世代に優しいまちづくりを。今から次世代

を呼び込むことで将来的な高齢化社会への備えになる(30 代・緑区) 

●路上喫煙対策が効果的になされていない。指定地域の拡大やコンビニや商店からの路上灰

皿撤去も必要(50代・緑区) 

●自転車道路の増設を。ドイツ・オーストリアを自転車旅行したが、到る所に自転車道路と

その設備がありお金を使わずにサイクリングを楽しみ健康維持できる。電車には自転車を乗

せる車両があり、郊外へ容易に行きサイクリングを楽しめる(80 代以上・中央区) 

●コロナ以前から図書館での勉強は禁止されている。本屋がなくなりつつある現在、いい本

と出合うことが少なくなってきた。図書館・本の充実・勉強のできる場所の確保を考えてほ

しい(40代・花見川区) 

●自転車レーンが整備されれば車だけでなく住民の移動が可能に。公共交通網を整備すると

同時にレンタサイクルの整備拡充も。退職者の雇用にもつながる乗り合いタクシーの整備も

しては？(40代・花見川区) 

●コンビニの環境が悪い。悪書を置かないでほしい。(60代・花見川区) 

●将来の老齢化社会や過疎化社会の回避のため、中心地から離れた地域の活性化。古くから

ある団地等の活性化に尽力してほしい(70代・緑区) 

●災害に強い街づくりをやれるところから一つずつ実現して行く事(70代・緑区) 

●観光・生活面で魅力ある市になって欲しい。子育てをこの市でしたいと思えるように。そ

のためには高齢者が多少犠牲になってもかまわないと思う。高齢者対策は健康寿命を延ばす

対策を。残念ながら成人した子供 2人は千葉市には戻ろうとしないようです(50代・花見川

区) 

●住みよい街づくりは何をメインにするかによって違う。子どもが育ちやすい街なのか、年

配の方が少ない年金でも満足できる街なのか、全て細かな事をひとまとめにするのは無理な

話。街づくりには形状は不要。いかに少ない給与でも多少なり豊かに生活できるということ

が千葉市民にとってどれだけ嬉しいことか(40代・緑区) 

●公園には常設トイレを増やすべき(80代以上・花見川区) 

●道路は人・車・自転車の分離を。街中にベンチを。人々が集える、必要な情報の手掛かり
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が得られる「よろず相談所」の設置(60代・花見川区) 

●障害者や社会的弱者も快適に心地よく暮らせて、社会の一員として活躍・貢献できる街づ

くりをして欲しい(30 代・中央区) 

●公園での歩きたばこ・ポイ捨ての対策強化して欲しい。子どもが危険(30代・中央区) 

●生活道路に休憩用ベンチの設置。路肩の植え込みの保守を充実。太陽光発電を利用して街

路灯の無停電化。歩道の水たまり箇所の解消。水たまりを避けるため車道を歩行する時もあ

るので、特に学校付近は早急に(80代以上・美浜区) 

●千葉市の置かれている環境、市民生活の実情を考えると、市議会も党派を超えて取り組む

べき課題が多々ある。従来はそういった取り組みが少なかった印象(60代・花見川区) 

●千葉市は何事もういい加減。行方不明者の情報を大音量で流しているが「発見された」と

の報告はない(70代・中央区) 

●モノレールを千葉大学病院まで延伸してほしい。バスが細い道を運行しており、歩行者が

非常に危険であり、普通車の通行の妨げにもなっている(20代・中央区) 

●街がどんどん高齢化していく。新婚さんに家賃の助成をしてはどうか(70 代・美浜区) 

●若者たちのネット社会、リテラシー等の世界標準レベルへの引き上げに最大の注力をすべ

き。区それぞれが単独のヴィジョンを持って進むのは効率が悪いしチマチマしたものになる。

共同してビッグビジョンでモア・リアリスティックなプランを(70 代・花見川区) 

●公園に子供だけでなく高齢者の姿が増えている。じっといすに座っているだけ。韓国の公

園では色々な健康器具が設置されており若い人も老人も楽しそうに使用しています。公園に

限らずウォーキングコースにも置いてある。日本にもこういう風景良いのでは。医療費の軽

減にもなるのではないかと。ぜひ健康器具の設置の検討を！(70 代・稲毛区) 

●自転車が歩行者より優先という感じで走って行くのは困りもの。狭い歩道でもスピードを

緩めずスミマセンもなしに走り抜けていく。スマホ片手の人もいる(70 代・稲毛区) 

●森や山から住宅地へと開発が進んでいるが、空家・空き地で管理者不明の土地を再び自然

に返すことも考えなければならない時代だ(30 代・中央区) 

●現在のモノレールは高くて遅くて乗り心地が悪く利便性も悪い。JR と京成鉄道が早くて

安く便利。長期計画で地下鉄をつくるべき。タクシー会社を守るのではなく個人たくしーを

もっと増やせ！運転手のためでなく乗客のために小型で安くせよ。タクシー待機場所でなく

一般の人が入れる駐車場を増やせ(80 代以上・若葉区) 

 

 

以上 


